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КХЛ как организация 
 

Зимняя классика на "Открытие Арене" может стать грандиозным 
праздником - Каменский (Р-Спорт) 
Проведение зимней классики на "Открытие Арене" может стать грандиозным 
праздником, если подойти к подготовке заранее, заявил агентству "Р-Спорт" 
глава спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ и вице-президент московского 
хоккейного клуба "Спартак" Валерий Каменский. 
 
Измайлов: ФК "Спартак" обсуждает с КХЛ проведение зимней классики на 
"Открытие Арене" (Р-Спорт) 
Представители футбольного клуба "Спартак" начали обсуждение с 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) вопроса о проведении зимней классики 
(хоккейного матча на открытом воздухе) на стадионе "Открытие Арена", заявил 
вице-президент "красно-белых" Наиль Измайлов. 
 
Началось голосование по выбору стартовых пятерок команд на Матч 
звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Открылось голосование болельщиков по выбору стартовых пятерок и вратарей 
команд Востока и Запада на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги, 
сообщается в релизе лиги. 
 
Матч Звезд КХЛ 2016: началась аккредитация СМИ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Континентальная хоккейная лига объявляет о начале аккредитации 
представителей СМИ на Матч Звезд КХЛ 2016, который пройдет в Москве 23 
января. 
 
Хоккей на "Матч ТВ". Принц или Нищий? (Советский спорт) 
Новый спортивный канал "Матч ТВ" вот уже больше месяца вещает в прямом 
эфире. Но отношение зрителей к нему до сих пор неоднозначное. Люди всегда 
относятся к новому по-разному. Кто-то излишне громко восторгается. Кто-то 
чересчур резко критикует...  
 
Матч ТВ специально опускает рейтинг КХЛ? Нет, он просто работает, как 
НИИ. (Sovsport.ru/blogs) 
На сороковой день своего существования, что очень символично, новый 
спортивный канал окончательно похоронил рейтинг КХЛ и показал полный 
непрофессионализм в выборе трансляций, как хоккея, так и футбола. Нам 
рассказывают, что мы их скоро полюбим, потерпите, они пока только пробуют 
найти себя в этом незнакомом мире спорта. И вот вчера случилась 
возможность посмотреть товар лицом, в один день три знаковых хоккейных 
матчей и четыре - футбольных в ЛЧ. Ну и... что же я увидел. 
 



 

 

КХЛ вышла в плюс! (Советский спорт) 
Cредняя посещаемость матчей КХЛ в нынешнем сезоне впервые превысила 
прошлогодние показатели. А ведь еще в октябре объективные цифры 
зрительского интереса показывали падение почти на 7 процентов... 
 
Мозес: уровень КХЛ выше, чем АХЛ (Газета.Ru) 
Нападающий СКА Стив Мозес после победы над "Салаватом Юлаевым" (5:3) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ оценил уровень лиги. 
 
Борис Михайлов: "Отменять плей-офф в КХЛ не стоит, но нужно 
повышать значимость регулярного чемпионата" (Sports.ru) 
Заслуженный тренер России Борис Михайлов высказался по поводу инициатив 
об отмене плей-офф в КХЛ. 
 
Анатолий Голышев выиграл голосование среди читателей за титул MVP 
ноября (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев стал победителем 
голосования среди читателей "Чемпионата" за титул MVP ноября. До 
последнего момента конкуренцию 20-летнему нападающему составлял Линус 
Умарк, но на момент закрытия голосования 10 декабря в 16:00 шведский 
форвард "Салавата Юлаева" финишировал на втором месте.  
 

КХЛ: судейство 
 

СДК вынес решения по двум матчам 9 декабря (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды двух матчей, 
прошедших 9 декабря, информирует официальный сайт КХЛ.  
На 14-й минуте защитник гостей Патрик Херсли атаковал форварда хозяев 
Андреаса Ямтина в область головы и шеи, за что получил наказание по 
Правилу 540 б "Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016" - Большой 
штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин + 20 
мин). 
 
"Магнитка" будет опротестовывать результат матча КХЛ против 
"Спартака" - Величкин (Р-Спорт) 
Магнитогорский "Металлург" будет подавать протест на результат матча 
регулярного чемпионата КХЛ против московского "Спартака", поскольку 
считает, что вторая шайба столичной команды была заброшена после 
истечения основного времени игры, заявил агентству "Р-Спорт" вице-президент 
клуба из Магнитогорска Геннадий Величкин. 
 
Плющев: претензии к судье-хронометристу матча КХЛ "Спартак"-
"Металлург" сомнительны (ТАСС) 
Претензии к судье-хронометристу в эпизоде с засчитанным голом московского 
"Спартака" в конце третьего периода матча Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) с "Металлургом" вряд ли можно предъявить, но в случае подачи 
магнитогорским клубом претензии данную ситуацию надо будет внимательно 
рассмотреть. Такое мнение ТАСС высказал главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев. 
 
Подставляли Плющева? Подставили КХЛ (Russia-hockey.ru) 



 

 

Обозреватель Russia-Hockey - о том, почему в нарушение всех корпоративных 
законов КХЛ на протяжении нескольких недель атаковали главного арбитра 
Лиги и почему вчера наказание все же было применено  
 
Судьи правильно засчитали гол ХК "Спартак" в ворота "Магнитки" - КХЛ 
(Р-Спорт) 
Арбитры матча чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
московским "Спартаком" и магнитогорским "Металлургом" верно засчитали гол 
в ворота "Магнитки", забитый на последней секунде основного времени 
встречи, сообщается на официальном сайте КХЛ. 
 
ХК "Спартак": вторая шайба в ворота магнитогорского "Металлурга" была 
засчитана верно (ТАСС) 
В спорном эпизоде в конце матча регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги "Спартак" - "Металлург" Мг (3:2 Б) шайба красно-белых была 
засчитана верно. Такое мнение ТАСС высказал генеральный менеджер 
"Спартака" Алексей Жамнов. 
 
КХЛ наложила на Разина штраф за оскорбительные высказывания в 
адрес судей (Чемпионат.com) 
КХЛ оштрафовала главного тренера "Автомобилиста" Андрея Разина, о чем 
сообщает пресс-служба лиги.  
 
ХК "Барыс" подаст в КХЛ жалобу по итогам матча с "Адмиралом" (Р-
Спорт) 
Астанинский "Барыс" направит претензию в КХЛ по поводу одного из эпизодов 
матча против владивостокского "Адмирала", сообщается на официальном 
сайте казахстанской команды. 
 

Федерация хоккея России 
 

Стал известен состав юниорской сборной России U18 на Кубок Вызова 
(Чемпионат.com) 
Определился состав юниорской сборной России U18 на Мировой Кубок Вызова, 
который пройдет в Канаде с 13 по 19 декабря, информирует официальный сайт 
ФХР. Главный тренер Виталий Прохоров включил в окончательный список 22 
хоккеиста. На предварительном этапе россияне встретятся с командой "Канада 
Восток" и сборной Швейцарии. 
 
11 декабря стартует продажа абонементов на матчи ЧМ-2016 в Санкт-
Петербурге (Чемпионат.com) 
11 декабря в 14:00 стартует продажа абонементов на матчи группы "Б" 
чемпионата мира по хоккею 2016 года, которые будут проходить в Санкт-
Петербурге, во дворце спорта "Юбилейный", сообщает официальный сайт ФХР.  
 
18 декабря пройдет благотворительный матч "Хоккей России - связь 
поколений" (Чемпионат.com) 
18 декабря в 18:45 в рамках Кубка Первого канала в "Ледовом Дворце" в СРК 
"Парк Легенд" состоится благотворительный матч "Хоккей России - связь 
поколений" с участием звезд отечественного хоккея, информирует 
официальный сайт ФХР. На лед выйдут команды "Легенды СССР" и "Друзья 



 

 

Хоккея России". Перед началом встречи болельщиков ждет красочное шоу. С 
16:00 до 21:00 будет работать фан-зона рядом с кассами дворца. 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Вокруг красно-белого ромбика. Как объединяли "Спартак" (Советский 
спорт) 
Корреспондент Sovsport. ru побывал сегодня на "Открытие Арене", чтобы 
увидеть, как объединялся "Спартак".  
 
"Спартак Юнайтед" (Газета.Ru) 
Футбольный клуб "Спартак" объединился с хоккейным и мини-футбольным, а 
также Российским физкультурно-спортивным обществом и спортивным клубом 
"Спартак", возродив добрые традиции прошлого, которые нацелены на 
объединение болельщиков. Руководители клубов согласовали первые три 
направления работы по взаимодействию, результаты которых будут видны к 
следующему сезону.  
 
"Магнитка" планирует подписать контракт с хоккеистом Семиным до 
конца сезона - клуб (Р-Спорт) 
"Металлург" договорился о подписании контракта сроком до конца сезона с 
российским форвардом клуба НХЛ "Монреаль" Александром Семиным, заявил 
агентству "Р-Спорт" вице-президент выступающей в КХЛ команды из 
Магнитогорска Геннадий Величкин. 
 
П. Воробьев: звал Семина в СКА, Гандлер за него выбрал "Магнитку" 
(Чемпионат.com) 
Вчера стало известно, что Александр Семин принял решение продолжить 
карьеру в КХЛ. За "Монреаль" в текущем сезоне он провел 15 матчей, набрал 4 
очка, и "Канадиенс" решили выставить 31-летнего нападающего на драфт 
отказов. В итоге из имеющихся у него вариантов Семин выбрал КХЛ. Форварда 
пригласил к себе магнитогорский "Металлург". Главным тренером "Магнитки" 
сейчас является Илья Воробьев, сын Петра Ильича Воробьева.  
 
Семин перейдет в "Магнитку". Воробьев передал "бриллиант" сыну 
(Чемпионат.com) 
Александр Семин покинет НХЛ и подпишет контракт с "Магниткой", которую 
возглавляет сын главного тренера в его карьере Петра Воробьева. 
 
Гимаев: думал, что Семин будет в ЦСКА, "Магнитку" он, безусловно, 
усилит (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев считает, 
что Александр Семин усилит магнитогорский "Металлург", но пригодился бы и в 
ЦСКА.  
 
Величкин: верим в Семина и знаем, что он - наша российская звезда 
(Чемпионат.com) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
прокомментировал достижение договоренности с форвардом Александром 
Семиным.  
 



 

 

"Какая будет зарплата у Семина? Рассказываю..." Все секреты новичка 
"Магнитки" (Советский спорт) 
Обозреватель Sovsport.ru созвонился с Геннадием Величкиным, который 
объяснил, как уральскому клубу удалось обо всем договориться с Александром 
Семиным, когда "Монреаль" отказался от этого форварда.  
 
Задолженности перед игроками "Динамо" (Москва) закроют в кратчайшие 
сроки - Сафронов (Р-Спорт) 
Задолженности перед игроками московского хоккейного клуба "Динамо" будут 
закрыты в самые кратчайшие сроки, заявил агентству "Р-Спорт" генеральный 
директор "бело-голубых" Андрей Сафронов. 
 
Обладатель Кубка Гагарина-2013 форвард Петружалек вернулся в ХК 
"Динамо" (Москва) (Р-Спорт) 
Чешский нападающий Якуб Петружалек подписал контракт с московским 
хоккейный клубом "Динамо", сообщается на официальном сайте команды КХЛ. 
Контракт между 30-летним игроком и "бело-голубыми" заключен до конца 
текущего сезона. Форвард будет выступать под номером 28. 
 
Джефф Плэтт: Сейчас я на пике своей карьеры (Sportbox.ru) 
Нападающий ЦСКА Джефф Плэтт после победы над минским "Динамо" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ (3:1) в эксклюзивном интервью корреспонденту 
Sportbox.ru рассказал об атмосфере на "Минск-Арене" во время встречи, о 
стереотипах иностранцев о России и об изучении языка. 
 
Мэт Робинсон: "Могу вперед и не ходить" (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
Дальше можете сами прогуляться по списку и посмотреть, кто из игроков как 
часто встает на пути шайбы, благо на нашем сайте можно найти любую 
полезную цифирь. Ну, а мы тем временем продолжим разговор с Мэтом 
Робинсоном и вспомним о его карьере до КХЛ. 
 
Снять "бронзу". Как Билялетдинов отказывается от своего консерватизма 
(Sports.ru/tribuna) 
Зинэтула Билялетдинов известен всем своей консервативностью, тренер "Ак 
Барса" настолько не любит перемены, что даже стиль его костюма не менялся 
уже восемь лет. Однако в этом сезоне наставник казанской команды 
показывает, что все же может меняться. Спортивная редакция " БИЗНЕС Online 
" рассказывает, как Билялетдинов изменяет себе.  
 
Битвы подо льдом: зачем хоккейному "Ак Барсу" серый кардинал? 
(Sports.ru/tribuna) 
В хоккейном "Ак Барсе" на фоне нестабильных результатов сезона разгорается 
внутренняя борьба за лакомый кусок - трансферную политику. После того, как 
от этой темы отстранили Зинэтулу Билялетдинова и его зятя, бразды перешли 
в руки генерального директора клуба Шамила Хуснутдинова и, как выяснил " 
БИЗНЕС Online ", его тайного помощника - Рашида Хабибуллина, который 
ведет со всеми переговоры, но в клубе никем не числится. Словом, клубок 
интриг - как в "Рубине" последних лет, свой "Громов" уже есть.  
 

Другие Лиги 
 



 

 

Вслед за Ночной хоккейной лигой будет создана и футбольная - Якушев 
(Р-Спорт) 
Вслед за Ночной хоккейной лигой (НХЛ) будет создана и Ночная футбольная 
лига (НФЛ), заявил президент НХЛ Александр Якушев. НХЛ - любительская 
хоккейная лига, созданная в 2011 году по инициативе президента РФ 
Владимира Путина. 
 
Клуб НХЛ "Монреаль" и нападающий Семин договорились о расторжении 
контракта (Р-Спорт) 
Российский хоккеист Александр Семин и "Монреаль Канадиенс" расторгли 
контракт по соглашению сторон, сообщается на официальном сайте НХЛ. 
 

Сборная России по хоккею 
 

Вратарь сборной России по хоккею пропустит три недели из-за травмы 
(Lenta.Ru) 
Российский вратарь клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Коламбус Блю 
Джекетс" Сергей Бобровский пропустит около трех недель из-за травмы. Об 
этом сообщает The Columbus Dispatc. 
 
В расширенном списке сборной России - пять хоккеистов ЦСКА! 
(Sports.ru/tribuna) 
Тренерский штаб сборной России во главе с Олегом Знарком накануне 
обнародовал расширенный список кандидатов в национальную команду, 
которые будут готовиться к Кубку Первого канала. 
 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

25 из 29 кандидатов на поездку на МЧМ в составе сборной России прошли 
через МХЛ (Чемпионат.com) 
Тренерский штаб молодежной сборной России по хоккею во главе с Валерием 
Брагиным определился с расширенным списком игроков, которые будут 
готовиться к чемпионату мира - 2016. Турнир пройдет с 25 декабря по 6 января 
в Финляндии. На базе УТЦ "Новогорск" в учебно-тренировочном сборе примут 
участие 29 хоккеистов (3 вратаря, 10 защитников и 16 нападающих). 25 из них 
являются выпускниками либо действующими игроками Молодежной хоккейной 
лиги. 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Зимняя классика на "Открытие Арене" может стать грандиозным 
праздником - Каменский (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 17:32) 
Проведение зимней классики на "Открытие Арене" может стать грандиозным 
праздником, если подойти к подготовке заранее, заявил агентству "Р-Спорт" 
глава спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ и вице-президент московского 
хоккейного клуба "Спартак" Валерий Каменский. 
Представители футбольного клуба "Спартак" начали обсуждение с КХЛ вопроса 
о проведении зимней классики - хоккейного матча на открытом воздухе - на 
стадионе "Открытие Арена". 
"Если правильно все сделают, это будет грандиозно, - заявил Каменский по 
телефону. - Уже есть примеры и в НХЛ, по 50-100 тысяч собирают. А на таком 
великолепном стадионе, как у "Спартака", народ соберется обязательно. Если 
заранее готовиться к этому, а не спонтанно, то можно сделать большой 
праздник, тем более стадион соответствует всем требованиям мирового 
уровня. Все от нас зависит, а интерес к хоккею большой. Надо попробовать. А 
если не пробовать, то как можно говорить тогда?".  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884701080.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Измайлов: ФК "Спартак" обсуждает с КХЛ проведение зимней классики на 
"Открытие Арене" (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 14:02) 
Автор: Артем Калинин 
Представители футбольного клуба "Спартак" начали обсуждение с 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) вопроса о проведении зимней классики 
(хоккейного матча на открытом воздухе) на стадионе "Открытие Арена", заявил 
вице-президент "красно-белых" Наиль Измайлов. 
В четверг на стадионе "Открытие Арена" проходит пресс-конференция, 
посвященная началу стратегического партнерства футбольного, хоккейного и 
мини-футбольного клубов, а также спортивного общества "Спартак". 
"Ведем кулуарные беседы, обсуждение возможного проекта с КХЛ по поводу 
проведения зимней классики у нас на стадионе", - сказал Измайлов 
журналистам. 
Зимняя классика стала регулярно проводиться в НХЛ с 2008 года. Традиция 
проведения "Русской классики" (аналог зимней классики) в Высшей хоккейной 
лиге (ВХЛ) идет с 2012 года. В КХЛ подобные матчи пока не проводятся.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884674263.html 
Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 10 декабря 2015 



 

 

• Sportbox.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Началось голосование по выбору стартовых пятерок команд на Матч 
звезд КХЛ (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 14:27) 
Открылось голосование болельщиков по выбору стартовых пятерок и вратарей 
команд Востока и Запада на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги, 
сообщается в релизе лиги. 
Голосование продлится до 21 декабря. 
"Болельщики имеют право выбрать не более двух игроков из одного клуба, 
независимо от их амплуа. Каждый посетитель сайта (Матча звезд) может 
сделать свой выбор не более одного раза в сутки. По завершении голосования 
болельщиков вторые пятерки и вратари команд Запада и Востока будут 
выбраны спортивными журналистами, а третьи пятерки определит КХЛ", - 
говорится в релизе. 
Матч состоится 23 января в Москве на "Арене Легенд".  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884676167.html 
Похожие сообщения (9): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 декабря 2015 
• Sports.ru/tribuna, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 

• Sport.ру, Москва, 10 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

• ТАСС, Москва, 10 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 
• Sports.ru/tribuna, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Матч Звезд КХЛ 2016: началась аккредитация СМИ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 декабря 2015 14:28) 
Автор: Поделиться 
Континентальная хоккейная лига объявляет о начале аккредитации 
представителей СМИ на Матч Звезд КХЛ 2016, который пройдет в Москве 23 
января. 
Для получения аккредитации необходимо заполнить специальную форму на 
сайте Матча Звезд. Просим обратить внимание, что все поля аккредитационной 
формы являются обязательными для заполнения. Заявки на аккредитацию 
принимаются до 18 часов по московскому времени 13 января 2016 года. 
Технической возможности для заполнения заявки после указанного времени не 
будет. Списки аккредитованных представителей СМИ будут опубликованы 15 
января на официальных сайтах КХЛ и Матча Звезд 2016. 
Получить аккредитацию можно будет в день Матча Звезд в "ВТБ Ледовом 
дворце". Более подробную информацию о месте и времени выдачи 
аккредитаций представители СМИ смогут узнать на официальных сайтах КХЛ и 
Матча Звезд после 13 января.  

http://www.khl.ru/news/2015/12/10/239819.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккей на "Матч ТВ". Принц или Нищий? (Советский спорт, Москва, 10 
декабря 2015 15:21) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Пресс-служба главного спортивного телеканала страны ответила на самые 
острые и неудобные вопросы обозревателей Sovsport. ru.  
Новый спортивный канал "Матч ТВ" вот уже больше месяца вещает в прямом 
эфире. Но отношение зрителей к нему до сих пор неоднозначное. Люди всегда 
относятся к новому по-разному. Кто-то излишне громко восторгается. Кто-то 
чересчур резко критикует...  
Но и у тех, и у других есть вопросы. Накопились они за месяц и у поклонников 
хоккея. Ведь с одной стороны трансляции матчей здорово оживились. 
Появились новые фишки. Да и многие "зубры" из цеха хоккейных 
комментаторов без работы на "Матч ТВ" не остались.  
Но с другой стороны многие болельщики ждали, что хоккей станет спортом № 1 
на новом телеканале. Однако этого не произошло. Порой матчи КХЛ не 
попадают в сетку вещания неделями. И за кадром остаются самые 
принципиальные поединки. После того, как "Матч ТВ" проигнорировал 
московское дерби "Динамо" - ЦСКА, собравшее более 11 тысяч зрителей на 
столичной арене, мы решили задать руководству телеканала вполне 
конкретные вопросы - о дальнейшей судьбе хоккея в его насыщенных эфирных 
волнах. И спустя несколько дней получили весьма подробные ответы.  
Предлагаем их вниманию наших читателей.  
- Почему на Матч ТВ хоккея порой не показывают целую неделю? Главная 
причина?  
- Включение любого соревнования в эфир вещания - это целая совокупность 
факторов, которые учитываются при составлении сетки программ. Матч ТВ - 
это канал, который начал свою работу 1 ноября 2015 г., когда шел уже третий 
месяц Чемпионата КХЛ 2015-2016. Это обусловило необходимость соотнесения 
формирующейся сетки вещания и существующей структуры календаря КХЛ.  
Необходимо учитывать и факт совпадения времени соревнований, которые 
показываются в прямом эфире. В частности, на Матч ТВ стали показываться 
трансляции футбольных матчей российской премьер-лиги, которые раньше 
транслировались на НТВ и НТВ ПЛЮС, и других европейских чемпионатов. 
Ввиду показа других видов спорта и соревнований, мобильность в 
программировании канала является ограниченной.  
Хоккей - традиционно любимый вид спорта в нашей стране, и количество 
прямых трансляций не уменьшится.  
- Есть ли вообще определенное количество матчей регулярного чемпионата 
(или сезона), которые Матч ТВ обязуется показать? Если есть - кто его 
определял?  
- Согласно договору, заключенному между Матч ТВ и КХЛ, мы обязаны 
показать не менее 84-х матчей за год в прямом эфире. В это число также 
входят те 36 матчей, которые показал телеканал Россия-2 с августа по октябрь 
2015 г. Суммарное количество прямого эфира матчей КХЛ на федеральном 
канале, таким образом, превысит прошлогодние показатели России-2.  
Большое внимание на Матч ТВ уделяется качеству хоккейных трансляций. На 
матчах работает до 26 камер, используются технические новинки и новая 
система комментирования, которая позволяет собрать вместе лучших 
специалистов и экспертов, а также интересно строить ход сценария в формате 
story telling. Дальнейшее повышение уровня, создаваемого нами совместно с 



 

 

КХЛ медийного продукта, является важной задачей, которая реализуется в 
интересах всех зрителей.  
- Согласовываются ли с КХЛ матчи, которые Матч ТВ выбирает для своего 
показа?  
- Мы тесно взаимодействуем и сотрудничаем с Лигой, стараясь согласовывать 
с ней все свои действия, но окончательный выбор матчей для показа остается 
за каналом.  
- Была ли возможность перенести время начала субботнего матча Динамо 
(Москва) - ЦСКА для показа на Матч ТВ? Может ли КХЛ переносить время 
начала особо интересных матчей (в выходные) или на другой день (с согласия 
клубов), чтобы они попадали в сетку вещания Матч ТВ?  
- У нас есть такая возможность, и при определенных обстоятельствах мы 
просим Лигу перенести время начала матчей в целях показа на канале "Матч 
ТВ". Однако случаются ситуации, когда это невозможно технически или по 
спортивным причинам. Необходимо понимать, что у команд существуют 
определенные особенности в подготовке к матчам, которые иногда не видны со 
стороны. Игровой день команд расписан по минутам и начинается задолго до 
стартового вбрасывания. Например, в случае с вышеназванным матчем, его 
сдвиг на раннее время привел бы к необходимости полного изменения графика 
команд, начиная от утренней и заканчивая предыгровой раскаткой. Не нужно 
забывать и о зрителях, которые ориентируются на определенное время при 
покупке билетов. Многие болельщики приобретают билеты сильно заранее на 
матчи любимой команды и стоит вопрос об их своевременном информировании 
обо всех изменениях.  
- Какова судьба на Матч ТВ "хоккейных понедельников". Собирается ли канал 
показывать хотя бы один матч в этот день?  
- Мы планируем постепенно все больше посвящать понедельник хоккею, 
наполняя эфир как околохоккейными передачами и темами, так и отбором 
наиболее интересных матчей для показа. Лига заинтересована в "хоккейных 
понедельниках" и планирует еще больше интересных и принципиальных 
матчей в этот день в следующем сезоне. Мы хотим приучить нашу аудиторию к 
определенным слотам, закрепленным за конкретными видами спорта.  
- Есть ясность, как Матч ТВ собирается показывать поединки Кубка Гагарина?  
- В плей-офф невозможно заранее предугадать количество матчей, которое 
проведут его участники, соответственно и даты окончания серий на всех 
этапах. И это, несомненно, наложит отпечаток на планирование 
телетрансляций. Мы будем стараться показать плей-офф в максимальном 
объеме.  
На последний вопрос Sovsport.ru ответила пресс-служба КХЛ.  
- Собирается ли КХЛ вводить в этом сезоне овертаймы "3 на 3"? Это особенно 
актуально перед плей-офф, поскольку бесконечные овертаймы создают на ТВ 
безумные форс-мажоры. А практика НХЛ показывает, что овертаймы "3 на 3" 
заканчиваются гораздо быстрее.  
- Вопрос о целесообразности введения овертаймов формата "3 на 3" может 
потребовать детального обсуждения между лигой и клубами для последующего 
внесения в повестку дня корпоративных органов КХЛ. Лига следит за 
последними тенденциями в хоккее и ориентируется на позицию 
Международной федерации хоккея по различным нововведениям.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/866113 
Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 



 

 

• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015  

К заголовкам сообщений 
 
Матч ТВ специально опускает рейтинг КХЛ? Нет, он просто работает, как 
НИИ. (Sovsport.ru/blogs, Москва, 10 декабря 2015 20:00) 
Автор: Лякоко 
"Мы пробуем, ошибаемся и пробуем снова. Мы стараемся и понимаем, как 
возродить в стране любовь к спорту не только во время международных 
соревнований и футбола, а во время текущих внутренних турниров, которые 
очень плохо смотрят, даже если их снимать красиво и крутить анонсы с утра до 
вечера"  
Тина Канделаки. 
На сороковой день своего существования, что очень символично, новый 
спортивный канал окончательно похоронил рейтинг КХЛ и показал полный 
непрофессионализм в выборе трансляций, как хоккея, так и футбола. Нам 
рассказывают, что мы их скоро полюбим, потерпите, они пока только пробуют 
найти себя в этом незнакомом мире спорта. И вот вчера случилась 
возможность посмотреть товар лицом, в один день три знаковых хоккейных 
матчей и четыре - футбольных в ЛЧ. Ну и... что же я увидел. 
Я представляю, как Тине положили на стол список матчей с комментариями: 
Динамо - АК Барс - встреча двукратных обладателей кубка Гагарина, нынешний 
тренер казанской команды тренировал и играл за москвичей. СКА - Салават 
Юлаев - встреча прошлогоднего обладателя кубка Гагарина и однократный его 
обладатель, нынешний главный тренер уфимцев в прошлом году работал 
помощником у питерцев. Спартак - Металург Мг - встреча обладателя кубка 
Гагарина, одного из самых успешных нового времени и "вернутого" в КХЛ 
некогда одного из успешных и популярных. 
Не будучи специалистом в построении игры команд и как мастер пиара, глава 
канала клюнула на первый по списку, где и звания и интрига круче. Никто не 
подсказал или специально промолчал о том, что хоккей в исполнении этих двух 
команд зрелище для их болельщиков, но никак не для пропаганды этой некогда 
замечательной игры. 
Я написал заметку -http://www.sovsport.ru/blogs/blog/bmessage-item/44248 -, в 
которой написал, что игра превращается в шорт-трек с клюшками, в заметках 
меня заклеймили позором, поэтому я решил внимательно посмотреть этот матч 
с точки зрения шорт-хоккея.  
Я стал считать, сколько раз игроки пытались пойти в обводку, сколько делают 
скрытых передач и сколько времени хоккеисты с шайбой бегают вдоль бортов. 
Результат получился удручающий, 8 раз шли в обводку, один раз сделали 
скрытую передачу, 90% времени соревновались в шорт-треке, бегая вдоль 
бортов. Самое удивительное, что первая шайба была заброшена, когда игрок 
по центру решил обыграть защитников, те такого не ожидали и в панике отбили 
шайбу на Свитова, который не промахнулся. А в результате единственной 
скрытой передачи, Квартальнов обыграл опешившего защитника и вышел один 
на один, жалко не забил. 
А в это же самое время в Питере команды, судя по счету и как он развивался, 
выдали гораздо лучшее зрелище, а то, что произошло в Москве, гол за секунду 
до окончания матча, надолго остается в памяти, да и народ любит, когда 
побеждает слабая команда, а тут еще и с такой интригой. Странно, что 



 

 

Чернышенко не может сказать неумехам с канала, когда и какую игру КХЛ надо 
показывать, не верю я, что он подкаблучник. Поэтому происходящее, наводит 
на мысль, что Канделаки ему подсунули сверху и он ждет, пока там надоест 
смотреть на ненаучно исследовательскую деятельность дамы в спорте и 
прикажут ее убрать, специально не влезая в ее деятельность. 
В футбольной составляющей сорокового дня вещания выбора не было, играл 
не просто наш клуб, а сам Зенит, который мог повторить рекорд ненавистного 
для "газпомовских извергов" клуба, но опять не учли, что тренер решил 
манипулировать желтыми карточками и отправил "двигатель прогресса" в игре 
в ЛЧ в отпуск, ради будущих побед. А в это же время проходили матчи, в 
которых в борьбе между собой клубы бились за выход в плей-офф и 
соответственно эти игры были куда интересней, показанного матча. Таких игр 
было три: Рома - БАТЭ, Челси - Порту, Олимпиакос - Арсенал, выбирай, не 
хочу, если работаешь не в угоду барину, а ради действительного повышения 
интереса к спорту. Но это не в нашей жизни...  

http://www.sovsport.ru/blogs/blog/bmessage-item/44510 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ вышла в плюс! (Советский спорт, Москва, 11 декабря 2015 6:00) 
Автор: Станислав Чудин 
Cредняя посещаемость матчей КХЛ в нынешнем сезоне впервые превысила 
прошлогодние показатели. А ведь еще в октябре объективные цифры 
зрительского интереса показывали падение почти на 7 процентов... 
Когда в начале октября Sovsport.ru сравнил посещаемость матчей КХЛ с 
предыдущим чемпионатом, сухие цифры кричали о страшном - каждый матч 
собирал в среднем меньше 6 тысяч зрителей. Видимо, сказалось раннее 
начало сезона - 24 августа. К летнему хоккею болельщикам еще нужно 
привыкать... 
К началу зимы ситуация серьезно изменилась. КХЛ догнала и обогнала свои же 
прошлогодние показатели. Прирост пока чисто символический - плюс 4 
человека в среднем за матч, но положительная динамика налицо. Даже в 
кризисные времена болельщики сохраняют верность хоккею! 
Основной вклад в прирост посещаемости внесли две команды, переехавшие в 
этом сезоне на новые арены, - московское "Динамо" и астанинский "Барыс". 20 
процентов роста аудитории - им есть чем гордиться! 
А вот менеджерам ХК "Сочи" стоит задуматься о работе со зрителем. Команда 
из нашей олимпийской столицы потеряла каждого третьего зрителя. Видимо, 
"эффект первого сезона" закончился - Ледовый дворец "Большой" заполняется 
лишь на 42 процента. 
Что касается лидеров по посещаемости, то первая восьмерка за два месяца не 
претерпела никаких изменений. Санкт-Петербург, Минск, Хельсинки... Три 
призера минувшего "чемпионата болельщиков" снова возглавляют список 
самых популярных команд КХЛ. 

Похожие сообщения (1): 
• Sovsport.ru/blogs, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Мозес: уровень КХЛ выше, чем АХЛ (Газета.Ru, Москва, 10 декабря 2015 
8:48) 



 

 

Нападающий СКА Стив Мозес после победы над "Салаватом Юлаевым" (5:3) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ оценил уровень лиги. 
"Конечно, уровень лиги выше, чем в АХЛ. Здесь игроки более мастеровитые, 
скорости выше. Что касается "Салавата", то играть против сильного соперника 
очень интересно. Более того, с Линусом Умарком мы играли в одном звене. 
Было здорово поиграть против него, и, конечно, выиграть особенно", - цитирует 
Мозеса официальный сайт СКА. 
Ознакомиться с другими новостями, материалами и статистикой вы можете на 
странице Континентальной хоккейной лиги, а также в группах отдела спорта в 
социальных сетях Facebook и "Вконтакте".  

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/12/10/n_7993547.shtml 

К заголовкам сообщений 
 
Борис Михайлов: "Отменять плей-офф в КХЛ не стоит, но нужно 
повышать значимость регулярного чемпионата" (Sports.ru, Москва, 10 
декабря 2015 15:41) 
Автор: Александр Балабанов 
Заслуженный тренер России Борис Михайлов высказался по поводу инициатив 
об отмене плей-офф в КХЛ. 
- Владимир Крикунов полагает, что, создав абсолютно энхаэловский формат 
турнира на выбывание - все серии до четырех побед, все матчи через день, мы 
обречены комкать регулярный чемпионат.  
- Да, здесь есть проблема: с одной стороны - плей-офф, с другой - майский 
чемпионат мира. Очевидно, что мировое первенство каждую весну ждет вся 
страна. Значит, если мы хотим увеличивать хоккейный сезон для всех клубов 
Лиги, резерв есть один - плей-офф. 
- Отменяем его?  
- Нет, кубковая система по-своему хороша, в ней есть свои плюсы. Но считаю, 
что совсем необязательно зацикливаться на сериях до четырех побед. Еще 
никто мне не доказал, что, например, победитель семиматчевого 
противостояния более "правильный", чем, например, пятиматчевого. То есть 
серии можно проводить и до трех выигрышей, что позволит сделать кубковый 
турнир более компактным. 
Но самое главное - другое. Мы должны повышать значимость гладкого 
первенства. Считаю странным, когда победитель турнира, который 
продолжается почти шесть месяцев - с конца августа по февраль, является, как 
говорится, техническим. А все лавры отдаются обладателю краткосрочного 
кубкового розыгрыша. 
- Год назад чемпионом страны был как раз победитель регулярного первенства, 
а лучшей команде плей-офф доставался Кубок Гагарина...  
- На мой взгляд, это была самая правильная схема. К сожалению, сами же 
клубы на собрании в Сочи ее отменили. Между тем прошлый регулярный 
чемпионат получился очень ярким. Мне он понравился не столько потому, что 
победил родной ЦСКА, сколько из-за того, как отчаянно команды бились за этот 
титул. И какая была интрига. 
Кстати, и нынешнее гладкое первенство мне нравится. Лидеры Лиги постоянно 
меняются, конкуренция высочайшая. Жаль, что теперь победитель этого 
отличного турнира получит не титул чемпионов России, а такой в общем-то 
скромный трофей, как Континентальный кубок. Да еще и в руки его, согласно 
непонятным приметам, никто не возьмет... 



 

 

- То есть ваше предложение - оставлять плей-офф, но повышать статус 
гладкого турнира?  
- Да, именно так. Чемпион страны - это очень большой титул. Не менее 
значимый, чем обладатель Кубка Гагарина. И открывать каждый сезон имеет 
смысл именно матчем между этими двумя триумфаторами. Вот такой Кубок 
открытия всем интересен, - убежден Михайлов. 

http://www.sports.ru/hockey/1035346965.html 
Похожие сообщения (1): 

• Russia-hockey.ru, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Анатолий Голышев выиграл голосование среди читателей за титул MVP 
ноября (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 16:22) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев стал победителем 
голосования среди читателей "Чемпионата" за титул MVP ноября. До 
последнего момента конкуренцию 20-летнему нападающему составлял Линус 
Умарк, но на момент закрытия голосования 10 декабря в 16:00 шведский 
форвард "Салавата Юлаева" финишировал на втором месте.  
Анатолий Голышев получил 8 123 голоса и заработал 3 балла в зачет 
голосования за MVP ноября. За Линуса Умарка проголосовали 8 038 читателей 
"Чемпионата", и он получил 2 балла. На третьем месте финишировал Илья 
Ковальчук с 2 282 голосами. Капитан СКА получил 1 балл в зачет итогового 
голосования. С полными результатами голосования читателей "Чемпионата" вы 
можете ознакомиться на официальной странице проекта.  
Голосование читателей "Чемпионата" - первый этап выявления лучшего игрока 
месяца в КХЛ. Напомни, что приз MVP вручается игроку, который набрал 
наибольшее количество баллов в голосовании читателей, журналистов и 
экспертов.  
Итоговый результат будет опубликован на "Чемпионате" завтра.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324357-anatolij-golyshev-vyigral-
golosovanie-sredi-chitatelej-zatitul-mvp-nojabrja.html 

К заголовкам сообщений 
 
 

КХЛ: судейство 
 

СДК вынес решения по двум матчам 9 декабря (Чемпионат.com, Москва, 
10 декабря 2015 19:31) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды двух матчей, 
прошедших 9 декабря, информирует официальный сайт КХЛ.  
Два эпизода относились к встрече "Медвешчака" и "Локомотива" в Загребе. На 
14-й минуте защитник гостей Патрик Херсли атаковал форварда хозяев 
Андреаса Ямтина в область головы и шеи, за что получил наказание по 
Правилу 540 б "Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016" - Большой 
штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин + 20 
мин). 
На 33-й минуте нападающий "Медвешчака" Жильбер Брюле ударил клюшкой 
защитника "Локомотива" Илью Любушкина, и за это на него было наложено 
наказание по Правилу 537 г "Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016" - 



 

 

Большой штраф плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5 
мин + 20 мин). 
/>/> 
А в матче "Динамо" (Москва) - "Ак Барс" на 34-й минуте за точно такое же 
нарушение против защитника казанцев Николая Белова был наказан игрок 
динамовской обороны Юусо Хиетанен, тоже получивший 5+20 минут штрафа.  
/>/> 
Изучив предоставленные материалы, СДК принял решение оставить без 
изменений все наказания. Ни на кого из оштрафованных игроков не была 
наложена дополнительная дисквалификация.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324521-sdk-vynes-reshenija-po-dvum-
matcham-9-dekabrja.html 

Похожие сообщения (1): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
"Магнитка" будет опротестовывать результат матча КХЛ против 
"Спартака" - Величкин (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 9:48) 
Автор: Сергей Смышляев 
Магнитогорский "Металлург" будет подавать протест на результат матча 
регулярного чемпионата КХЛ против московского "Спартака", поскольку 
считает, что вторая шайба столичной команды была заброшена после 
истечения основного времени игры, заявил агентству "Р-Спорт" вице-президент 
клуба из Магнитогорска Геннадий Величкин. 
Встреча, состоявшаяся в среду в ледовом дворце "Сокольники", завершилась 
по буллитам со счетом 3:2 (1:2, 0:0, 1:0, 0:0, 1:0) в пользу хозяев. Голами в 
составе победителей отметились Лукаш Радил (18-я минута), Евгений Бодров 
(60), а у гостей - Данис Зарипов (12), Ярослав Косов (13). 
"Да, мы будем подавать протест. Готовим такие документы, по нашему мнению, 
время матча (когда забрасывал Бодров) истекло", - заявил Величкин по 
телефону. 
"Мы даже навскидку провели хронометраж, это сделать просто. Есть 
вбрасывание шайбы, старт секундомера. Как только шайба вылетает - 
остановка секундомера. Даже по элементарному видео видно, что это не так. 
Плюс в течение матча было несколько остановок в связи с нарушением 
времени, объявление судьи, что время берется по контрольному секундомеру", 
- добавил собеседник агентства. 
"Кроме того, когда было предпоследнее вбрасывание за десять секунд до конца 
- проброс, по нашему хронометражу, когда шайба вышла из зоны и до свистка 
прошло шесть с лишним секунд, а по времени на табло прошло на полторы 
секунды меньше. И таких нарушений было много. По регламенту игра со 
временем если влияет на результат матча, то это единственный повод 
опротестовать результат", - подытожил вице-президент "Магнитки".  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884642466.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Wordyou.ru, Москва, 10 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Плющев: претензии к судье-хронометристу матча КХЛ "Спартак"-
"Металлург" сомнительны (ТАСС, Москва, 10 декабря 2015 11:19) 
Автор: Рустам Шарафутдинов 
Ранее вице-президент "Металлурга" Величкин сообщил, что клуб подаст 
протест на результат матча, так как считает, что гол "Спартака" был забит по 
истечении основного времени игры 
Претензии к судье-хронометристу в эпизоде с засчитанным голом московского 
"Спартака" в конце третьего периода матча Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) с "Металлургом" вряд ли можно предъявить, но в случае подачи 
магнитогорским клубом претензии данную ситуацию надо будет внимательно 
рассмотреть. Такое мнение ТАСС высказал главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев. 
Матч "Спартак" - "Металлург" завершился со счетом 3:2 в пользу хозяев в серии 
послематчевых бросков. За секунду до конца основного времени матча счет 
сравнял игрок "Спартака" Евгений Бодров. Гол был засчитан после судейского 
просмотра. Гости потерпели третье поражение подряд. В четверг вице-
президент "Металлурга" Геннадий Величкин сообщил ТАСС, что клуб подаст 
протест на результат матча, так как считает, что гол был забит по истечении 
основного времени игры, и потребует пересмотра результата. 
"Эпизод с забитым голом в конце третьего периода связан с вопросом времени. 
А время - это компетенция не арбитров в поле, а контролеров, работающих на 
секундомере, - сказал Плющев. - Судьи на площадке не могут фиксировать то, 
что творится на табло. Если "Магнитка" подаст протест, надо отсматривать тот 
момент. Хотя с учетом положения соревнований вряд ли могут быть претензии 
к арбитрам на контроле времени. Никогда такого не было, чтобы отменяли 
результат, пускай он кажется несправедливым". 
По словам Плющева, КХЛ надо дождаться получения официальной претензии 
от магнитогорского клуба. "Тогда и состоится разбор, - отметил Плющев. - Ни 
одна претензия не остается без внимательного разбора".  

http://tass.ru/sport/2515353 
Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 10 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 

• Sportbox.ru, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Подставляли Плющева? Подставили КХЛ (Russia-hockey.ru, Москва, 10 
декабря 2015 23:42) 
Обозреватель Russia-Hockey - о том, почему в нарушение всех корпоративных 
законов КХЛ на протяжении нескольких недель атаковали главного арбитра 
Лиги и почему вчера наказание все же было применено  
В НХЛ - "ВОЛЧИЙ БИЛЕТ", В РОССИИ - МОЛЧАНИЕ  
Удивительный сезон мы переживаем. С точки зрения чистого хоккея, возможно, 
один из самых не сильных в восьмилетней истории КХЛ. Учитывая любовь 



 

 

российских СМИ к жареному, это приводит к тому, что околохоккейные факторы 
начинают доминировать над хоккейными.  
Околохоккейный хит номер один этого сезона - судейство. В прошлом году 
лучше всех его исполнял "торпедовец" Петер Скудра, в чемпионате нынешнем 
приказ Минспорта об иностранных тренерах лишил латышского специалиста 
его партитуры. И на освобожденную сцену поднялся российский 
"автомобилист" Андрей Разин.  
Как репортер, готов выразить тренеру-новичку тысячу благодарностей. 
Стилистику "Аншлага" и "новых русских бабок" он много недель выдерживал на 
хорошем уровне - от "когда главный арбитр КХЛ станет главным судьей 
женской лиги" до "если бы я работал в ФСБ" и "девочек из "Медвешчака". Мы 
словно бы вернулись на двадцать лет назад, когда примерно с такой же 
программой со всех сцен страны пел другой Андрей Разин...  
Вот только во всей этой истории больше даже не смешного, а грустного. На 
протяжении многих недель официальное лицо КХЛ на официальных же пресс-
конференциях систематически нарушало корпоративную этику. И все это 
происходило абсолютно без каких-либо последствий со стороны Лиги. А ведь в 
той же НХЛ и одной такой юморины хватило бы на то, чтобы покинуть лигу с 
волчьим билетом.  
Бросалось в глаза еще и то, что в начале сезона тренера "Йокерита" Эркку 
Вестерлунда КХЛ наказала за куда менее жесткие слова, причем сказанные 
даже не на пресс-конференции, а где-то в далекой финской прессе. Тут же все 
происходило под эгидой Лиги, на ее официальных ресурсах. И такое тотальное 
молчание...  
КОТ ИЗ ДОМА - МЫШИ В ПЛЯС  
Все прекрасно понимали, что тренеры срывают зло на арбитрах не от легкой 
жизни. Что их хельсинско-екатеринбургские клубы в момент откровений просто 
валились - и нужно было всего лишь переложить вину с больной головы на 
здоровую. Вот только удивляла безнаказанность.  
Россия - страна сугубо вертикальная. И если на местах видят, что главного 
судейского человека страны можно так атаковать, то начинается вакханалия. 
Что мы и увидели в последние дни, когда на подтанцовку пошли все главные 
неудачники отрезка - от Сергея Гомоляко до Геннадия Величкина. И даже 
Скудра, на минуту забыв о Приказе, вспомнил молодость.  
Кот из дома - мыши в пляс. Это и про нашу судейскую вертикаль. Просел 
Плющев - развернулись арбитры на местах, посыпались то ли ошибки, то ли 
какие-то местные дела. Один только "Барыс" в последних двух 
дальневосточных матчах написал в КХЛ две претензии - в Хабаровске и 
Владивостоке казахстанский клуб грамотно сажали на свисток. И тут нужно 
помнить, что произошло год назад в матче "Адмирала" и "Барыса" с участием 
Андрея Назарова. Боюсь, что если и сегодня во Владивостоке в повторной игре 
соперников произойдет очередное судейское чудо, то нас ждет казахстанский 
бунт, бессмысленный и беспощадный...  
УРОКИ СУДЕЙСКОГО "ИМПИЧМЕНТА"  
Впрочем, главное совсем в другом. Почему КХЛ так долго молчала? Почему 
только вчера, на следующий день после жесткого выступления на наших 
страницах Александра Кожевникова, "аншлаг" был прикрыт и наказан рублем? 
Почему абсолютно проходное, отнюдь не стратегическое решение пришлось 
принимать чуть ли не первому человеку Лиги? И, наконец, кому было выгодно, 
по сути, деклассирование главного арбитра?  
Ответов на эти вопросы может быть сколько угодно. Одни вспомнят 
классическое об Иване Ивановиче и Иване Никифоровиче, другие посетуют на 



 

 

плохих вельмож, которые ждали решения доброго царя, третьи вовсе скажут о 
нелепой случайности.  
На мой же взгляд, очевидно одно: вся эта история, кто бы ни создавал ее 
сценарий, самый большой ущерб нанесла отнюдь не Владимиру Плющеву. 
(Прекрасно знаю главного арбитра, он много раз приходил в "Проброс-шоу" на 
КХЛ-ТВ и лучше всех из десятков звездных гостей держал удар. Надеюсь, 
выдержит и этот, отнюдь не самый сильный, тем более что рядом с ним такой 
сильный методист, как Александр Поляков, кстати, тоже постоянный гость 
нашей программы).  
Увы, самый большой ущерб вся эта история нанесла КХЛ. Она показала, что 
сегодня в Лиге, похоже, нет чиновника, способного заниматься хоккейными 
операциями и регулировать самые элементарные процессы. Что провал на 
этом участке способен за считанные дни раскачать всю Лигу, вернуть ее в 
печальные времена хоккейной "семибанкирщины", когда многое решалось на 
местах и по понятиям. Что, например, Владимир Шалаев, при всем уважении к 
его нынешней работе в Омске, куда больше нужен стране на своем прежнем 
посту вице-президента по хоккейным операциям.  
Давайте надеяться, что все уроки из нелепого судейского "импичмента" будут 
извлечены. В конце концов в ключевом для нашей национальной игры сезоне 
мы просто не имеем права на такие ошибки в своем хоккейном хозяйстве. В 
противном случае весной в Москве, несмотря на все песни Андрея Разина, нас 
ждет отнюдь не "ласковый май"...  
 Игорь Ларин, Russia-Hockey.ru 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/Plyushev_khl/ 

К заголовкам сообщений 
 
Судьи правильно засчитали гол ХК "Спартак" в ворота "Магнитки" - КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 21:06) 
Арбитры матча чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
московским "Спартаком" и магнитогорским "Металлургом" верно засчитали гол 
в ворота "Магнитки", забитый на последней секунде основного времени 
встречи, сообщается на официальном сайте КХЛ. 
Встреча, состоявшаяся в среду в ледовом дворце "Сокольники", завершилась 
со счетом 3:2 по буллитам в пользу хозяев. "Металлург", посчитавший, что 
вторая шайба влетела в ворота команды после истечения основного времени 
игры, решил опротестовать результат. 
"В матче "Спартак" (Москва) - "Металлург" (Магнитогорск) нападающий хозяев 
Евгений Бодров забросил вторую шайбу на последней минуте третьего 
периода. Эпизод потребовал дополнительного просмотра судейской бригадой и 
консультаций с судьей-видеогол. После изучения видеозаписи и хронометража 
с камеры, расположенной над воротами, установлено, что гол был засчитан 
верно, до истечения времени третьего периода оставалось 0,05 секунды", - 
говорится в сообщении.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884735209.html 
Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
ХК "Спартак": вторая шайба в ворота магнитогорского "Металлурга" была 
засчитана верно (ТАСС, Москва, 10 декабря 2015 14:03) 
Автор: Иван Лидский 
Алексей Жамнов заявил ТАСС, что считает маловероятной возможность 
изменения результата игры 
В спорном эпизоде в конце матча регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги "Спартак" - "Металлург" Мг (3:2 Б) шайба красно-белых была 
засчитана верно. Такое мнение ТАСС высказал генеральный менеджер 
"Спартака" Алексей Жамнов. 
За секунду до конца основного времени матча счет сравнял игрок "Спартака" 
Евгений Бодров. Гол был засчитан после судейского просмотра. Гости 
потерпели третье поражение подряд. В четверг вице-президент "Металлурга" 
Геннадий Величкин сообщил ТАСС, что клуб подаст протест на результат 
матча, так как считает, что гол был забит по истечении основного времени игры, 
и потребует пересмотра результата. 
"Я считаю, что гол был засчитан верно, - сказал Жамнов. - "Металлург" может 
опротестовать результат, это нормальные вещи, запретить им никто не может. 
Но мне кажется, что шайба влетела, когда еще оставались доли последней 
секунды. Конечно, было много сказано в адрес судей. Но все мы люди, все 
ошибаются, иногда ошибки влияют на результат, но изменить этого никто не в 
силах". 
Жамнов признался, что считает маловероятной возможность изменения 
результата игры. "В моей практике такого никогда не было", - сказал он.  

http://tass.ru/sport/2516267 
Похожие сообщения (2): 

• Sport.ру, Москва, 10 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ наложила на Разина штраф за оскорбительные высказывания в 
адрес судей (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 11:50) 
КХЛ оштрафовала главного тренера "Автомобилиста" Андрея Разина, о чем 
сообщает пресс-служба лиги.  
"В соответствии со статьей 29 Дисциплинарного регламента КХЛ, 9 декабря 
2015 г. Лига наложила штраф на главного тренера ХК "Автомобилист" Андрея 
Разина за систематические нарушения корпоративной этики в виде 
оскорбительных высказываний в адрес судей и ответственных сотрудников 
КХЛ", - говорится в сообщении пресс-службы. 
Напомним, после матча с "Сибирью" Разин резко высказался по поводу 
судейства в КХЛ.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324109-kkhl-nalozhila-na-razina-shtraf-
za-oskorbitelnye-vyskazyvanija-v-adres-sudej.html 

Похожие сообщения (3): 
• Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 10 декабря 2015 

• Kp.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 11 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
ХК "Барыс" подаст в КХЛ жалобу по итогам матча с "Адмиралом" (Р-
Спорт, Москва, 10 декабря 2015 22:49) 
Астанинский "Барыс" направит претензию в КХЛ по поводу одного из эпизодов 
матча против владивостокского "Адмирала", сообщается на официальном 
сайте казахстанской команды. 
Встреча, прошедшая в четверг во Владивостоке, завершилась со счетом 4:2 
(1:0, 2:0, 1:2) в пользу хозяев льда. На 29-й минуте матча после остановки игры 
хоккеист "Адмирала" поехал на скамейку штрафников, отбывать двухминутное 
наказание за нарушение численного состава. 
"Однако несколько мгновений спустя его внезапно "амнистировали". Хотя 
нарушение, действительно, было очевидно. На пятой секунде записи камера 
фиксирует двух полевых игроков и вратаря в зоне "Адмирала" На седьмой 
секунде еще четыре полевых игрока находятся на другой половине площадки", 
- говорится в сообщении. 
В это время "Барыс" играл в меньшинстве, а 40 секунд спустя команда 
пропустила шайбу. "По данному эпизоду ХК "Барыс" направит официальную 
претензию", - отмечается в сообщении.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884754186.html 
Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 

Федерация хоккея России 
 

Стал известен состав юниорской сборной России U18 на Кубок Вызова 
(Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 17:47) 
Определился состав юниорской сборной России U18 на Мировой Кубок Вызова, 
который пройдет в Канаде с 13 по 19 декабря, информирует официальный сайт 
ФХР. Главный тренер Виталий Прохоров включил в окончательный список 22 
хоккеиста. На предварительном этапе россияне встретятся с командой "Канада 
Восток" и сборной Швейцарии. 
Вратари: Михаил Бердин ("Северсталь"), Владислав Сухачев ("Трактор"). 
 Защитники: Дмитрий Алексеев, Илья Карпухин, Александр Яковенко (все - 
"Трактор"), Радик Ахметгалиев, Павел Рыженьков (оба - "Ак Барс"), Василий 
Беляев, Никита Громов (оба - "Локомотив"), Никита Макеев (ЦСКА). 
 Нападающие: Илья Авраменко ("Металлург" Магнитогорск), Максим Баин ("Ак 
Барс"), Георгий Иванов, Артур Каюмов, Николай Коваленко, Кирилл Слепец 
(все - "Локомотив"), Артем Иванюженков, Вячеслав Шевченко, Герман Рубцов 
(все - "Витязь"), Иван Косоренков ("Спартак"), Михаил Мальцев (СКА), Михаил 
Мещеряков (ЦСКА).  

http://www.championat.com/hockey/news-2324429-stal-izvesten-sostav-juniorskoj-
sbornoj-rossii-u18-na-kubok-vyzova.html 

Похожие сообщения (1): 
• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
11 декабря стартует продажа абонементов на матчи ЧМ-2016 в Санкт-
Петербурге (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 12:48) 
11 декабря в 14:00 стартует продажа абонементов на матчи группы "Б" 
чемпионата мира по хоккею 2016 года, которые будут проходить в Санкт-
Петербурге, во дворце спорта "Юбилейный", сообщает официальный сайт ФХР.  
В продажу поступят несколько вариантов абонементов: на все 30 матчей, 
которые пройдут в Петербурге, включая два четвертьфинала; только на игры 
группового этапа или на матчи с участием конкретных сборных. На большую 
часть абонементов цены были снижены. Скидки не коснулись только игр 
сборных Финляндии и Канады. Абонементы разных категорий продаются по 
цене от 10 500 руб. до 128 250 руб. 
Сейчас в продажу поступают только многодневные абонементы. Билеты на 
отдельные игры чемпионата появятся в продаже в апреле.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324175-11-dekabrja-startuet-prodazha-
abonementov-na-matchi-chm-2016-v-sankt-peterburge.html 

К заголовкам сообщений 
 
 
18 декабря пройдет благотворительный матч "Хоккей России - связь 
поколений" (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 17:35) 
18 декабря в 18:45 в рамках Кубка Первого канала в "Ледовом Дворце" в СРК 
"Парк Легенд" состоится благотворительный матч "Хоккей России - связь 
поколений" с участием звезд отечественного хоккея, информирует 
официальный сайт ФХР. На лед выйдут команды "Легенды СССР" и "Друзья 
Хоккея России". Перед началом встречи болельщиков ждет красочное шоу. С 
16:00 до 21:00 будет работать фан-зона рядом с кассами дворца. 
В программе: выступление известных артистов, развлечения для детей и 
взрослых, конкурсы, призы и подарки. Также в фан-зоне состоится автограф-
сессия легендарных хоккеистов. Собранные средства будут направлены в 
реабилитационный центр Ульяновской областной детской клинической 
больницы имени Ю.Ф. Горячева. С 15 декабря билеты на благотворительный 
матч "Хоккей России - связь поколений" можно будет бесплатно получить в 
кассах дворца.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324419-18-dekabrja-projdet-
blagotvoritelnyj-match-khokkej-rossii--svjaz-pokolenij.html 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Вокруг красно-белого ромбика. Как объединяли "Спартак" (Советский 
спорт, Москва, 10 декабря 2015 17:31) 
Автор: Артем Терентьев 
Корреспондент Sovsport. ru побывал сегодня на "Открытие Арене", чтобы 
увидеть, как объединялся "Спартак".  
О чем говорили 
Сегодня на "Открытие "Арене" состоялось знаковое события для 
спартаковского сообщества. На пресс-конференцию на стадионе в Тушино 
собрались представители футбольного, хоккейного и мини-футбольного 



 

 

"Спартака". Сергей Родионов и Наиль Измайлов посетили мероприятие от 
футбольной команды, хоккейную представлял великий чемпион Александр 
Якушев, а мини-футбольную - президент МФК "Спартак" Игорь Снежницкий. 
"Было время, когда все спартаковцы шли под единым флагом, но потом 
появились различные разногласия. Сейчас мы делаем все для налаживания 
отношений. Для этого мы и собрались сегодня", - сказал вице-президент 
футбольного "Спартака" Наиль Измайлов. 
Говорилось на собрании много. Например, о важности сохранить красно-белые 
коллективы по всей стране. Вспоминались канувшие в лету волейбольные и 
баскетбольные команды из Омска и Санкт-Петербурга соответственно. 
Обсуждалось, когда символ всего спартаковского - ромбик, станет 
единообразным для всех команд общества.  
"Идут переговоры о том, чтобы спартаковский ромб был для всех единым. Но 
не нужно торопиться. Все движения должны быть поступательными. Пока мы 
хотим провести матч в ретро-форме со старым ромбом, - сказал Измайлов. 
Кстати, в хоккее ожидается похожая акция. Матч чемпионата КХЛ между 
"Спартаком" и "Йокеритом" 22 декабря будет посвящен 69-й годовщине первой 
официальной игры "красно-белых" в чемпионатах страны и пройдет в ретро-
стиле. 

Похожие сообщения (1): 
• Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 

 
"Спартак Юнайтед" (Газета.Ru, Москва, 10 декабря 2015 18:08) 
Автор: Анастасия Богданова 
Большой, мини-футбольный и хоккейный "Спартаки" объединились 
Футбольный клуб "Спартак" объединился с хоккейным и мини-футбольным, а 
также Российским физкультурно-спортивным обществом и спортивным клубом 
"Спартак", возродив добрые традиции прошлого, которые нацелены на 
объединение болельщиков. Руководители клубов согласовали первые три 
направления работы по взаимодействию, результаты которых будут видны к 
следующему сезону.  
В Москве на специальной пресс-конференции представители спартаковских 
клубов и спортивных сообществ объявили о долгожданном событии - 
восстановлении взаимного сотрудничества и плотных взаимоотношений между 
организациями, которые в прошлом работали неразлучно, но со временем из-за 
различных разногласий стали самостоятельными. О восстановлении 
отношений раньше говорилось очень много, но конкретных шагов не 
предпринималось.  
В результате клубы пришли к консенсусу и уже согласовали первые три 
направления работы по взаимодействию. О них рассказал вице-президент 
футбольного "Спартака" Наиль Измайлов.  
 Соглашения коснутся трех сфер: информационного партнерства, в рамках 
которого клубы будут размещать информацию не только о своих новостях, но и 
о новостях коллег; совместной реализации атрибутики с эмблемой "Спартака" 
перед матчами; а также совместной реализации билетов и абонементов.  
"Хочу поздравить хоккейный клуб со вчерашней победой, она была интересной 
и эмоциональной, - начал Измайлов. - Исторически сложилось так, что 
болельщики "Спартака" переживают за красно-белых вне зависимости от вида 



 

 

спорта. В первую очередь, конечно, футбол и хоккей. Эти виды спорта шли 
всегда вместе. Но потом их жизнь развела.  
Под руководством знаменитого спартаковца Евгения Ловчева мини-
футбольный клуб "Спартак" выигрывал чемпионат России. Было время, все 
спартаковцы шли под единым флагом, но потом в их отношениях появились 
разногласия. Сейчас мы делаем все, чтобы их наладить и сблизить наши 
традиции".  
Затем слово взял легендарный спартаковец, председатель попечительского 
совета хоккейного клуба Александр Якушев, который вспомнил историю тесных 
взаимоотношений между футбольным и хоккейным "Спартаком":  
"Мы присутствуем при историческом событии, когда футбол и хоккей делают 
шаги, чтобы воссоединиться и продолжать жить единым кулаком. В сезоне-
1968/69 начальником хоккейной команды был Игорь Нетто, тогда мы стали 
чемпионами Советского Союза. Связь между футболом и хоккеем была очень 
тесная.  
 Единственный негативный момент в истории - я в свое время увел девчонку у 
Васи Калинина, но как честный пацан женился. Вот за это у меня есть 
некоторые угрызения совести.  
Я ведь сам начинал как футболист, играл в амплуа Нетто. Игорь Александрович 
всегда был моим кумиром. Я рад, что сегодня мы непосредственно от 
разговоров перешли к конкретным шагам".  
К футбольному и хоккейному клубам подключился и мини-футбольный клуб 
"Спартак", который уже начал активный процесс налаживания работы с 
болельщиками по примеру своих коллег.  
"Я хочу поблагодарить руководство хоккейного и футбольного клубов за 
предоставление возможности к ним присоединиться, - сообщил вице-президент 
мини-футбольного клуба "Спартак" Игорь Снежницкий. -  
 У нас будет плотное взаимодействие в рамках работы с болельщиками, как 
прямое взаимодействие, так и контакт соцсетей, пресс-служб.  
В этом вопросе мы взаимодействуем с хоккейным клубом, они нам хорошо 
помогают. Я надеюсь, что мы выполним все задачи, которые поставим друг 
перед другом, и все спартаковское сообщество увидит плоды нашей работы, 
болельщик у нас один".  
Далее спикеры перешли к вопросам журналистов, которые касались не только 
объединения спартаковских клубов, но и волнующих многих тем большого 
футбола.  
 - Будет ли у этой структуры руководитель?  
 Наиль Измайлов: Мы не создаем единой структуры, мы существуем так же 
сами по себе, но говорим о взаимодействии в разных областях. Конкретно по 
названным трем соглашениям результаты будут видны в следующем сезоне.  
 - Вернется ли на футбольную форму спартаковский ромб?  
 Наиль Измайлов: Если говорить о ромбе, то мы обсуждаем этот вопрос. Мы 
идем к тому, чтобы ромб был использован для всех, но по этой дороге надо 
идти поступательно.  
Мы обсуждали проведение ретроматча в следующем сезоне в ретроформе со 
старым ромбом. В футболе это будет первый опыт, а хоккейный клуб будет 
проводить его уже 22 декабря в Сокольниках в день рождения "Спартака". 
Будет матч "Спартак" - "Йокерит".  
Также в ближайших планах спартаковцев - развитие любительского футбола: 
создание Ночной футбольной лиги.  
 "Скорее всего, скоро будет создаваться Ночная футбольная лига по аналогии с 
Ночной хоккейной лигой. Эта любительская лига охватит всю Россию. 



 

 

Дивизионы будут 40+. Также будут возможны допуски профессионалов, но в 
основном любители.  
Добро на этот проект уже дал Сергей Лавров. Еще один шаг - и футбольная 
лига будет запущена. Планируется начать турнир в конце мая, провести гала-
фестиваль в Сочи", - сообщил Александр Якушев.  
 - Планируется ли переезд мини-футбольного клуба "Спартак", чтобы собирать 
больше народа?  
 Игорь Снежницкий: Помню счастливые годы, когда при Евгении Ловчеве 
команда становилась чемпионом. В "Дружбе" мы собирали практически 
аншлаги. Болельщик любил мини-футбол.  
 Сейчас инфраструктура устарела, а в Кунцево комплекс уже не соответствует 
уровню проведения крупных соревнований.  
В Москве нет хорошей инфраструктуры для занятий спортом в закрытых 
помещениях - недаром большинство клубов уехали в Московскую область. 
"Спартак" - единственный, кто остался. Но у нас принципиальная позиция: 
играть в Москве.  
Мы понимаем, что болельщик должен получать комфорт и условия помимо 
зрелища. Знаю, что в Тушино планировали строить большой универсальный 
крытый спортивный комплекс. Перекрытия могут позволять играть как в 
большой футбол, так и заниматься другими соревнованиями. Например, в 
"Барселоне" есть команды в разных видах спорта. Календарь там построен так, 
что туда помещаются и занятия футбольной "Барсы", и мероприятия других 
команд. Мы готовы вступить в диалог в процессе проектирования такого зала.  
 - Планируются ли инвестиции в мини-футбол и в каком объеме?  
 Игорь Снежницкий: Мини-футбол почти 10 лет назад был очень популярен, 
сейчас это не так. Но, по оценке Министерства спорта, мини-футбол по части 
вовлечения населения является спортом номер один. Ежегодно около 
миллиона человек участвуют в соревнованиях по мини-футболу в школах.  
 В Бразилии федерация футбола предложили включить футзал в программу 
ближайших Олимпийских игр. Это привлечет спонсоров. Кроме того, если будет 
хорошая игра, то у клуба будут для этого все предпосылки.  
Далее вопросы перешли на тему большого футбола, а в частности, 
трансферных планов "Спартака" и доверия руководства клуба к главному 
тренеру Дмитрию Аленичеву, на которые ответил генеральный директор 
футбольного клуба "Спартак" Сергей Родионов.  
Но для начала он выразил свое мнение насчет возрождения былых традиций 
рабочих взаимоотношений между спартаковскими клубами: "Мне очень 
приятно, что возрождается взаимодействие между спартаковцами. Я болел за 
хоккей в детстве. Когда я впервые увидел матч с участием Александра 
Якушева, мое сердце было отдано "Спартаку".  
 - Расскажите о трансферных планах "Спартака" на зиму. Сколько новичков 
планируется приобрести и будет ли среди них нападающий?  
 - У "Спартака" есть трансферный план, он выполняется. О каких-то конкретных 
приобретениях пока говорить не готов, увидите все позже. Сегодня очень 
сложно сказать.  
 Пока есть много вопросов по каждому из кандидатов. Приобретение 
нападающего - приоритетная задача.  
 - Какова ситуация с контрактом Романа Широкова?  
 - На нашем сайте мы обозначили позицию, чтобы не было слухов. Как только 
будут проведены переговоры, об их результатах все сразу все узнают. Сейчас 
что-то говорить нет смысла. Не можем обозначить какие-то сроки - все-таки это 
переговоры.  



 

 

 - Рассматривает ли "Спартак" возможность аренды Владимира Граната и есть 
ли в трансферных списках клуба Олег Иванов?  
 - Есть внутренняя жизнь команды, о которой можно говорить, когда все уже 
сделано. Не готов выносить на суд общественности решения, которые 
проектируются. Поэтому рано говорить о Гранате и Иванове.  
 - Недавно состоялся совет директоров футбольного "Спартака". У Дмитрия 
Аленичева остается прежний кредит доверия?  
 - Речь не шла о некоем кредите доверия. Шла конструктивная беседа. Дмитрий 
Аленичев провел грамотный профессиональный анализ первой части 
чемпионата, который устроил совет директоров.  
 Поэтому тренерскому штабу пожелали успехов в работе во второй части 
чемпионата. Думаю, это уже можно считать оценкой.  
2 июня мы обозначили одну из задач - попадание в еврокубки по итогам сезона. 
Да, вылетели из Кубка России, но вторая задача сейчас выполняется. Ставить 
на данный момент какие-то оценки, наверное, не нужно.  
 - В СМИ появилась информация, которую сообщил известный футбольный 
агент Марко Трабукки, о том, что Дмитрий Аленичев в конце сезона может 
покинуть пост главного тренера. Как прокомментируете?  
 - Я не могу ничего ответить по тому, чего я вообще не слышал.  
Ознакомиться с другими материалами, новостями и статистикой можно на 
странице спортивной хроники, а также в группах отдела спорта в социальных 
сетях Facebook и "ВКонтакте".  

http://www.gazeta.ru/sport/2015/12/10/a_7949087.shtml 
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"Магнитка" планирует подписать контракт с хоккеистом Семиным до 
конца сезона - клуб (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 10:32) 
Автор: Сергей Смышляев 
"Металлург" договорился о подписании контракта сроком до конца сезона с 
российским форвардом клуба НХЛ "Монреаль" Александром Семиным, заявил 
агентству "Р-Спорт" вице-президент выступающей в КХЛ команды из 
Магнитогорска Геннадий Величкин. 
В понедельник "Монреаль" выставил Семина на драфт отказов, но за 24 часа 
ни один клуб НХЛ не решил пополнить свой состав российским форвардом. 
"Мы договорились. Если все нормально он разрулит со своим контрактом с 
"Монреалем", то сегодня должны и подписать. До конца сезона рассчитан будет 
контракт, а там посмотрим", - заявил Величкин по телефону. 
"Монреаль" в июле заключил с Семиным однолетний контракт. В нынешнем 
сезоне 31-летний форвард набрал 4 очка (1 шайба + 3 передачи) в 15 матчах 
регулярного чемпионата НХЛ.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884645339.html 
Похожие сообщения (3): 

• NewsRu.com, Москва, 10 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 10 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 10 декабря 2015 
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П. Воробьев: звал Семина в СКА, Гандлер за него выбрал "Магнитку" 
(Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 15:00) 
Автор: Анна Овчинникова 
Петр Ильич Воробьев - о том, как звал своего воспитанника Семина в СКА, а 
тот под влиянием агента выбрал "Магнитку". 
Вчера стало известно, что Александр Семин принял решение продолжить 
карьеру в КХЛ. За "Монреаль" в текущем сезоне он провел 15 матчей, набрал 4 
очка, и "Канадиенс" решили выставить 31-летнего нападающего на драфт 
отказов. В итоге из имеющихся у него вариантов Семин выбрал КХЛ. Форварда 
пригласил к себе магнитогорский "Металлург". Главным тренером "Магнитки" 
сейчас является Илья Воробьев, сын Петра Ильича Воробьева.  
Сам Петр Ильич принимал непосредственное участие в становлении Семина 
как хоккеиста и до сих пор поддерживает связь с игроком. "Чемпионат" обсудил 
с мэтром российского тренерского цеха решение его воспитанника. На данный 
момент Петр Ильич Воробьев возглавляет "СКА-1946", "молодежку" питерских 
"армейцев". 
 - Что вам известно о решении Александра Семина приехать играть в КХЛ ?  
 - Я сейчас работаю в системе СКА. И меня попросили сначала от СКА Семину 
позвонить. Я ему порекомендовал: "Вот, тобой интересуются". Он ответил: 
"Пусть руководители разговаривают с Марком Гандлером". Это его агент. А 
потом сын присылает мне смску: "Я бы хотел Семина видеть у себя в 
Магнитогорске". А я ему: "Да я вот только что Саше сообщил, что им Питер 
интересуется, а тут вы встрепенулись. Мне как то и неловко сейчас туда-сюда 
его гонять". Опять позвонил Сашке, спросил его, а он говорит: "Я решился. Я 
скорее поеду в "Магнитку". 
Но думаю, что, скорее всего, это не он решился, а Гандлер. Эти ребята сейчас 
сами уже не решают. Когда игроки взрослые, они выбирают команду вне 
зависимости от тренера, который им благоволит. Они выбирают условия: где 
выгоднее, туда и едут. Вот такая ситуация. 
 - Как вы считаете, для него это правильное решение? КХЛ, "Магнитка".  
 - Я сначала об этом не задумывался. А теперь могу сказать: давайте 
посмотрим, что получится. Бог его знает, правильно или неправильно. Здесь 
сложно сказать. Сашка - он непростой игрок, в том числе и по своим 
человеческим качествам. Не знаю, что ему будет правильнее и проще. Или 
работать в таком городе, как Питер - красивом, уникальном и статусном, или в 
таком, как Магнитогорск. Я бы и там, и там пожелал ему вернуться на свой 
уровень. Но неизвестно, как все сложится. 
 - А сможет Семин вернуться на свой уровень?  
 - Здесь очень много слагаемых. Уровень-то у него довольно высокий. Тот, 
который был в том же "Вашингтоне". Там он худо-бедно свои 70 очков в 80 
играх набирал. А как это будет сейчас здесь, я сказать затрудняюсь. Может 
быть, своя обстановка в России поможет. Потому что он больше российский 
парень, чем иностранный. Я думаю, что там он так и не прижился. 
Несколько лет в "Кэпиталз" он играл прилично и в сборной за Россию играл 
прилично. Что сейчас с ним произойдет, мне сказать трудно. Несмотря на то 
что мы с ним в блестящих отношениях и при возможности я ему что-то 
подсказываю. Слишком высокая планка у него была задрана. Возобновит он ее 
сейчас или не возобновит - это как самому Саше угодно. Но то, что он игрок 
высокого класса, а последние годы не показывал своего уровня, - очевидно. Как 
будет дальше - не могу сказать ни вам, ни ему. Ему надо играть совсем по-
иному. Кто сможет его вернуть на этот путь и на этот уровень - я даже не знаю. 



 

 

Мне удавалось неплохо контактировать с ним. А удастся ли моему сыну - не 
знаю. 
 - То есть была возможность, чтобы Семин перешел в СКА?  
 - Возможность была любая. Я вот ему позвонил, а потом перезвонил Андрею 
Валерьяновичу Точицкому. Говорю, так и так, Семин, в общем-то, готов к 
сотрудничеству. А вдруг на следующий день я даже не от Семина от первого 
узнал. Прочел в прессе, а потом уже ему позвонил. Но повторюсь: со своей 
стороны, я уверен, что это не его решение. Марк наверняка разговаривал и со 
СКА, и с "Магниткой". А может быть, и не только с этими двумя клубами. 
 - А вы с Гандлером не общались?  
 - С Гандлером я порвал отношения, я сейчас не общаюсь с ним совсем. 
Несмотря на то что я ему Семина дал. Я Сашку отнял у другого агента, отдал 
его Марку. С Гандлером мы раньше неплохо контактировали. А потом уже из-за 
Семина я порвал с ним все отношения, и на данный момент мы не 
контактируем совершенно. 
 - Почему? Считаете, он как-то неправильно работает с Семиным?  
 - Вы знаете... Я думаю, что и работает неправильно, да. У его клиента ведь 
результаты все хуже и хуже. А я уверен, что Саша в свои 31 не стал хуже. 31 - 
это самый-самый возраст для хоккеиста. Он обязан в этом возрасте играть на 
самом хорошем уровне. А Семин - сами видите, как играет... Последние два 
года говорят о том, что что-то с ним не в порядке. 
 - Как вы считаете, с чем это связано?  
 - Не знаю. Он женился, у него ребенок растет, Сан Саныч. Я вот сужу по 
Войнову. Правда, там разница в возрасте... Но я сужу по нему, и вижу, что 
Вячеслав все лучше и лучше играет. А что мешает Семину играть лучше? Даже 
если не лучше, то на том же уровне. Я скажу как не посторонний ему человек, 
как человек, который принимал очень серьезное участие в его становлении: для 
меня самого это загадка. Я бы хотел, чтобы он выглядел лучше. Но это 
понятно. Какой тренер не хочет, чтобы его воспитанник играл на уровне? 
Причем звездный воспитанник. Я очень переживаю за него.  
Петр Воробьев 

http://www.championat.com/hockey/article-236955-pjotr-vorobjov-o-perekhode-
sjomina-v-kkhl.html 

Похожие сообщения (1): 
• Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Семин перейдет в "Магнитку". Воробьев передал "бриллиант" сыну 
(Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 17:20) 
Автор: Дмитрий Ерыкалов 
Александр Семин покинет НХЛ и подпишет контракт с "Магниткой", которую 
возглавляет сын главного тренера в его карьере Петра Воробьева. 
НХЛ не нужен меланхолик с божьей искрой 
Русская душа - потемки. Порой мы сами не можем познать себя, пускаясь во 
все тяжкие и путаясь в собственных мыслях. Мы создаем себе проблемы и 
сами их героически решаем, порой занимаемся самокопанием, а иногда - 
напротив, слишком легкомысленно относимся к тому, что даровано свыше. 
Наверное, поэтому и среди российских хоккеистов высок процент непризнанных 
гениев. Сколько было таких ребят, для которых талант, трудолюбие и 
бойцовские качества были понятиями несовместимыми? В первых рядах, 



 

 

безусловно, стоит Александр Семин. Возможно, здесь и сейчас мы становимся 
свидетелями окончания заокеанской карьеры форварда с божьей искрой, 
которому так и не удалось стать суперзвездой мирового хоккея, хотя 
предпосылки к этому у Семина были. 
Семин завершает карьеру в НХЛ не как Ковальчук: ни тебе скандала, ни 
денежного вопроса, который будоражит массы. Александр не принял решение 
повесить коньки на гвоздь из-за хронических травм.  
 В чем кроется проблема Семина, наверное, не знает и он сам. Каждый, кто 
мало-мальски следит за его карьерой, может описать недостатки нападающего. 
Здесь и "играю сам по себе" вместо коллективизма, и нарушение игровой 
дисциплины, и самое страшное - равнодушие.  
Здоровье еще позволяет ему играть на самом высоком уровне. Да и возраст у 
него такой, что все еще впереди. 31 год - время расцвета, тогда как впереди 
может открыться вторая, а то и третья молодость, как в случае с Яромиром 
Ягром. Семин покидает НХЛ с клеймом отказника, которым его наградил 
"Монреаль". Российский нападающий оказался никому не нужным в лиге, где он 
сделал себе имя и когда-то набирал по 80 очков за сезон. "Канадиенс" не стали 
держать его в составе даже за несчастный миллион долларов, хотя еще в 
межсезонье казалось, что подписание такого мастера за символические деньги 
- самая настоящая "кража" монреалевского менеджмента. 
В отличие от истории Ковальчука, которому для возвращения в НХЛ нужно 
согласие всех генеральных менеджеров, с точки зрения закона обратная дорога 
для Семина не закрыта. Но что он должен сделать для того, чтобы в этого 
проблемного русского снова поверили? Чемпионаты мира боссы энахэловских 
клубов не котируют, за КХЛ следят постольку-поскольку, а доказывать свою 
состоятельность в фарм-клубе Семин не пожелал. Хотя примеров, когда 
заслуженные энхаэловцы делают шаг назад, немало. К примеру, трехкратный 
участник звездных уик-эндов Шелдон Сурей сезон-2010/11 от звонка до звонка 
провел в АХЛ, но это не помешало ему вернуться в сильнейшую лигу мира и 
провести там еще два сезона. По всей видимости, Семин посчитал такой 
сценарий постыдным для себя, на что имеет полное право. Свобода выбора в 
том и заключается, что каждый сам волен совершать свои ошибки и отвечать за 
последствия. 
В чем кроется проблема Семина, наверное, не знает и он сам. Каждый, кто 
мало-мальски следит за его карьерой, может описать недостатки нападающего. 
Здесь и "играю сам по себе" вместо коллективизма, и нарушение игровой 
дисциплины, и самое страшное - равнодушие. Мы не знаем, что творится в 
душе у Александра, но со стороны его меланхоличное поведение намекает на 
утерянное желание побеждать. Когда же столь важная черта для любого 
спортсмена пропала из игры двукратного чемпиона мира? Наблюдая за тем, как 
Семин апатично катался вдоль борта в форме "Монреаля", перед глазами 
проносилась неплохая карьера, которая должна была стать выдающейся. 
Перезагрузит ли "Магнитка" Семина вслед за Зариповым? 
Семин продолжит карьеру в России. Об этом можно говорить, как о 
свершившимся факте. Впрочем, все стало очевидно еще несколько дней назад, 
когда ни один клуб НХЛ не забрал россиянина с драфта отказов. Расторжение 
контракта между "Монреалем" и Семиным - вопрос времени, возможно, даже 
нескольких часов. Станет ли возвращение на родину для звездного, по нашим 
меркам, нападающего новым вызовом? Для большинства игроков само по себе 
пребывание в НХЛ - сильнейшая мотивация. Там, где играют сильнейшие, 
царит запредельная конкуренция, а вчерашняя звезда в любой момент может 



 

 

получить контракт юнца, мало кто позволяет себе валять дурака. В КХЛ, увы, 
все иначе.  
 На протяжении полутора сезонов Илья Воробьев и Александр Семин 
выступали вместе за "Ладу", а теперь Воробьев-младший будет тренировать 
любимого игрока Воробьева-старшего. Круг замкнулся.  
Чтобы понять это, достаточно посмотреть на Илью Ковальчука, который 
пользуется индивидуальным графиком предсезонной подготовки, а затем еще и 
пару месяцев тратит на раскачку. Однако равняя всех под одну гребенку, мы 
должны понимать, что Семин - не большинство, а уникальный игрок, как по 
таланту, так и по манере поведения. Не исключено, что безграничное доверие и 
полная свобода подействуют на него лучше любых железных тисков. 
Вот-вот Александр Семин подпишет контракт с "Магниткой". Для этого нужно 
лишь уладит формальности с прошлым работодателем. Назад дороги нет: 
появившуюся ночью информацию подтвердил Геннадий Величкин. Столь 
опытный управленец не стал бы раскрывать карты заранее, до этого, как 
стороны ударят по рукам. Эту сделку наверняка еще назовут рискованной или 
даже ошибочной, но разве не Геннадий Иванович несколько лет назад 
приглашал Даниса Зарипова, на котором поставили крест в "Ак Барсе"? 
Нападающего, который на тот момент был всего на год старше сегодняшнего 
Семина, уже готовы были отправить на пенсию. Переезд в Магнитогорск 
позволил Зарипову выиграть третий Кубок Гагарина и в третий раз применить 
золотую медаль чемпионата мира сборной России. Вероятность перезагрузки 
Семина по сценарию Зарипова исключать не стоит. Теперь они могут сыграть 
вместе. Звено Зарипов - Филиппи - Семин выглядит потенциально не хуже 
первого. Магнитогорск - место, где нет лишних соблазнов, зато в достатке 
мастеров, с которыми можно быть на одной волне и работать в свое 
удовольствие. 
Воробьев снова повлиял на судьбу Семина 
На сегодняшний день есть всего один тренер в мире, у которого не было 
проблем с Семиным. Разумеется, речь о Петре Воробьеве, который, по сути, и 
открыл для российского хоккея столь незаурядного форварда. Как говорил 
Леонид Вайсфельд, работавший с обоими в Тольятти, Воробьев - 
единственный человек, которому верит Семин. За своим тренером он однажды 
пошел в "Химик", а когда Александра не оказалось в первоначальном составе 
на участие в домашней Олимпиаде, Петр Ильич чуть ли не в одиночку поднял 
волну народного негодования, раскритиковав Зинэтулу Билялтединова. 
Поразительно, насколько два непохожих друг на друга человека, как с 
житейской, так и с хоккейной точки зрения, могут быть преданы друг другу. Не 
остался Воробьев в стороне и теперь, когда его единственный "бриллиант", как 
он самый называет Семина, оказался забракован заокеанскими ювелирами. Как 
нам рассказал сам Петр Ильич, он выступил посредником в переговорах по 
контракту Семина. Правда, выполнял он просьбу вовсе не "Магнитки", а... СКА, 
в системе которого легендарный тренер с недавних пор трудится на должности 
наставника молодежной команды. Зачем СКА после приобретений Гусева и 
Мозеса нужно еще один форвард - вопрос отдельный, затрагивающий 
концепцию команды с берегов Невы. Воробьев сделал свое дело, сообщив 
Семину об интересе со стороны обладателей Кубка Гагарина, но тут в процесс 
вмешалась "Магнитка" и агент игрока Марк Гандлер. Вот так давний наставник 
Семина неожиданно оказался между двух огней в виде нынешнего 
работодателя и родного сына. 



 

 

Насколько нам известно, в числе претендентов на нападающего был и третий 
клуб: тот самый, где на руководящей должности трудится бывший партнер 
Семина по "Вашингтону" Сергей Федоров.  
Разговоры об интересе со стороны ЦСКА появились не вчера, но они так и не 
обрели реальные очертания. Быть может, оно и к лучшему? Несмотря на 
очевидный дефицит креатива, что зафиксирован в нынешнем составе 
"армейцев", Дмитрий Квартальнов - совсем не тот тренер, который будет искать 
подходы к Семину. С Александром Радуловым рулевой ЦСКА справляется во 
многом потому, что тот бьется и выкладывается в каждой же смене, тогда как 
Семин не привык в "рельсовому" хоккею со стопроцентной выкладкой. 
Воссоединиться с Петром Ильичом в столь сложный момент карьеры - это 
было бы так красиво. Даже слишком красиво, чтобы быть былью. Но даже если 
представить, что свой выбор Семин остановил бы на СКА, смог бы он при этом 
вновь поработать с Воробьевым? Для того, чтобы их союз заработал в прежнем 
ключе, нужно было отправить Воробьева на повышение, включив в тренерский 
штаб Сергея Зубова. Пошли бы на это боссы СКА? Большой вопрос. Зато в 
Магнитогорске Семин встретится с наследником династии Воробьевых. На 
протяжении полутора сезонов Илья Воробьев и Александр Семин выступали 
вместе за "Ладу", а теперь Воробьев-младший будет тренировать любимого 
игрока Воробьева-старшего. Круг замкнулся.  

http://www.championat.com/hockey/article-236969-aleksandr-sjomin-prodolzhit-
kareru-v-magnitke.html 

К заголовкам сообщений 
 
Гимаев: думал, что Семин будет в ЦСКА, "Магнитку" он, безусловно, 
усилит (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 14:35) 
Заслуженный тренер России, комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев считает, 
что Александр Семин усилит магнитогорский "Металлург", но пригодился бы и в 
ЦСКА.  
"Я думал, что Семин будет в ЦСКА, потому что у "армейцев" нападение 
нуждается в усилении мастеровитым игроком. Почему Петр Ильич хотел видеть 
его в СКА? Потому что он Семина просто обожает и уважает, он просто хотел, 
чтобы Саша играл в СКА. Хотя на самом деле в СКА Семину такого прямого 
места нет. Если в ЦСКА - это первое звено, если в Магнитогорске - первое-
второе. Хотя, несмотря на то что он праворукий, Семин может играть с любого 
края. Он выдающийся мастер, огромный талант, у него сейчас самый расцвет 
сил - 31 год. Если он сможет себя мотивировать, по таланту он невероятный 
игрок. 
По всей видимости, это решение Рашникова, потому что "Магнитка" в этом году 
претендует на самые высокие места, и Семин в этом поможет. "Магнитку" 
Семин явно усилит, если Саша выйдет на свой высокий уровень, на котором он 
может играть. Все-таки КХЛ не такая скоростная лига, и он себя здесь может 
проявить. Проблем с тем, как использовать Семина и с кем ему играть, не 
будет. В Магнитогорске достаточно хорошо с нападающими, и Сашу можно 
поставить с кем угодно. Главное, чтобы он вышел на свой уровень", - сказал 
Гимаев в интервью журналисту "Чемпионата" Алене Шиловой.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324271-gimaev-dumal-chto-sjomin-
budet-v-cska-magnitku-on-bezuslovno-usilit.html 

Похожие сообщения (3): 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 



 

 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 11 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Величкин: верим в Семина и знаем, что он - наша российская звезда 
(Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 16:17) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
прокомментировал достижение договоренности с форвардом Александром 
Семиным.  
"Мы начали действовать заранее, поскольку у нас хороший контакт с игроком и 
его агентом. Еще месяц назад мы связывались с Сашей, спрашивали, как у него 
дела. У нас работает тренером Виктор Козлов, его большой друг и своего рода 
наставник - воспитывал его еще в Тольятти. Мы постоянно говорили, что, если 
у него будут какие-то проблемы, мы его ждем. В общем, следили за развитием 
задолго до того, как его выставили на драфт отказов. К тому же не чужой для 
него человек и наш главный тренер - Илья Петрович его тоже хорошо знает, так 
как Семин - воспитанник его отца Петра Ильича Воробьева. Все эти завязки и 
помогли нам принять такое решение. 
Почему у Семина не сложилось в НХЛ? То, что он большой мастер, подтвердят 
все специалисты. Ну а то, что происходит в Национальной хоккейной лиге, как 
складываются отношения наших игроков с канадскими и американскими 
тренерами, сказать не берусь. Давайте так: приедет Саша, начнет работать, а 
там посмотрим, кто был прав, а кто нет. Наш тренерский штаб ни на йоту не 
сомневается в его знаниях, в опыте и таланте. Это нападающий очень высокого 
уровня. Мы верим в Семина и знаем, что он - наша российская звезда, всегда 
ей был, и надеемся, докажет это, играя в нашей команде, в России, в КХЛ", - 
цитирует Величкина "Спорт-экспресс".  

http://www.championat.com/hockey/news-2324351-velichkin-verim-v-sjomina-i-
znaem-chto-on---nasha-rossijskaja-zvezda.html 

Похожие сообщения (10): 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 

• Sportbox.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 11 декабря 2015 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Газета.Ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 
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К заголовкам сообщений 
 
"Какая будет зарплата у Семина? Рассказываю..." Все секреты новичка 
"Магнитки" (Советский спорт, Москва, 10 декабря 2015 20:48) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru созвонился с Геннадием Величкиным, который 
объяснил, как уральскому клубу удалось обо всем договориться с Александром 
Семиным, когда "Монреаль" отказался от этого форварда.  
"ЗАРПЛАТА У САШИ БУДЕТ ОЧЕНЬ СРЕДНЯЯ"  



 

 

- Как вам удалось так быстро договориться с Семиным?  
- Просто мы с Сашей уже месяц контачили. Первыми проявили интерес, не 
дожидаясь, когда "Монреаль" выставит его на драфт отказов. Семин очень 
дружит с Виктором Козловым, который работает у нас ассистентом главного 
тренера. Тот брал шефство над ним, когда Александр только приехал в 
Америку. Они вместе выступали в "Вашингтоне". 
Плюс к Семину имел отношение главный тренер Илья Воробьев - его папа Петр 
Ильич был одним из наставников Саши. 
Мне очень понравилось, что Александр на первое место не ставил сумму 
контракта. У него будет средняя зарплата по меркам КХЛ. Ничего 
выдающегося! 
И это тоже сработало. Поэтому мы оперативно проявили интерес. Много 
разговаривали с его агентом Марком Гандлером. Был даже вариант, что Семин 
сам обратился бы к руководству "Монреаля", чтобы его отпустили. Но так 
случилось, что "канадцы" сделали ход первыми. 
Верим, что этот неординарный форвард ярко поиграет в лиге и пригодится 
сборной России. Думаю, Семин должен стать одним из лучших в КХЛ. 
- Какой срок контракта?  
- Мы договорились, что он прилетает в Магнитогорск, мы смотрим друг на 
друга, Саша играет до конца сезона. А за это время принимаем решение о его 
дальнейшей судьбе. 
- Вы уверены, что у Семина все в порядке со здоровьем?  
- Да. Мы об этом говорили. Теперь ждем, когда "Монреаль" официально 
расторгнет с ним контракт. После этого Саша определится с переездом - у него 
семья, недавно родился ребенок. На это уйдет пара-тройка дней, и он появится 
у нас.  
Хорошо, что эта история произошла накануне паузы на Евротур. У нас будет 
пара-тройка выходных на эти формальности. А после перерыва "Магнитка" 
играет дома с "Витязем", СКА, "Спартаком" и московским "Динамо" (22, 24, 26, 
28 декабря).  
"ПОШЛИ ТЕРКИ В НХЛ..."  
- За океаном задались вопросом: "Как взломать код Семина"? Это 
своеобразный игрок.  
- Но вы ведь не сравниваете менталитет людей в России и Северной Америке? 
Нам этот код даже взламывать не надо. У нас давно в кармане лежат ключики. 
Это русская душа, родной дом, отношения в коллективе, наши тренеры. Мы 
верим, что Саша еще посверкает в КХЛ. Он ведь молодой парень, только 31 
год! Смешно говорить о закате карьеры. 
А разговоры об этом коде... Пошли терки в НХЛ - один сказал, другой подцепил, 
и началось. Да, конечно, Семин - непростой парень. Но где вы видели 
талантливых людей в любой отрасли, чтобы они были простыми? 
Но если бы мы не были уверены, то не пытались бы Сашу Семина подписать. А 
мы верим в этого форварда. 
- Эта история сравнима с тем, когда "Магнитка" вернула из-за океана Сергея 
Федорова?  
- Думаю, да. Хотя мы знаем, кто такой Федоров. Он добавил харизмы КХЛ, а в 
этом году его ввели в Зал славы в Торонто. Сергей - тонкий политик, звездный 
игрок, очень правильный человек. Я бы не стал его напрямую сравнивать с 
Семиным. Все люди разные: Овечкин не похож на Радулова, Кросби - на 
Малкина. У всех своя изюминка. Вы ведь не скажете, что лучше - "Мерседес" 
или БМВ, "Лексус" или "Тойота". 



 

 

- Сейчас в звене с Мозякиным и Коваржем играет Вольски, а не Зарипов. Куда 
мог бы встать Семин? Понятно, что вопрос к тренеру, но...  
- В этом году мы создали не одно, а два ударных звена. С приходом Семина 
можно рассчитывать на то, что их будет три. У каждой тройки - своя задача. 
Тренер получит больше выбора. Саша сделает атаку "Магнитки" более 
универсальной. 
"У НАС ЕСТЬ ВОПРОСЫ К СУДЬЯМ"  
- Почему вы подаете протест на итог матча со "Спартаком" (2:3 бул.)? В чем 
смысл? Ведь переигровки не будет.  
- Я не знаю, как решат нашу проблему. Но если КХЛ позиционируется как 
высококлассная лига, то в таких условиях играть нельзя. По ходу матча тебе 
три-четыре раза говорят, что время берется по контрольному секундомеру. 
Неужели техника отсталая?  
Но думаю, дело не в электронике, а в человеке, который сидит за кнопкой. Это 
болельщик, который смотрел хоккей, а не думал о работе. Там лишняя секунда, 
сям две секунды своровали. Куда хочу - туда верчу. Так не может быть. 
Судейство - всегда есть пограничные варианты, когда можно дать или не дать 
удаление. Но когда ты в одну сторону только даешь, а фолы других не 
замечаешь - это грубая ошибка. Работа арбитра должна быть понятной. Судья 
с любой квалификацией должен быть последователен. Оценивать обе команды 
нужно одинаково. 
- Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин на каждой пресс-конференции 
атакует главного арбитра Владимира Плющева.  
- Это дело Андрея, не хочу быть ему судьей. Непростой вопрос, и одной 
критикой тут ничего не решишь. Нужно вкладывать деньги в обучение арбитров. 
Не просто проводить сборы, а делать школу, натаскивать на тренингах, четко 
оценивать действия. Без развития судейского корпуса у нас не может быть 
сильной лиги.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/866242 

К заголовкам сообщений 
 
Задолженности перед игроками "Динамо" (Москва) закроют в кратчайшие 
сроки - Сафронов (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 16:15) 
Автор: Тарас Барабаш 
Задолженности перед игроками московского хоккейного клуба "Динамо" будут 
закрыты в самые кратчайшие сроки, заявил агентству "Р-Спорт" генеральный 
директор "бело-голубых" Андрей Сафронов. 
Вице-президент московского "Динамо" Михаил Тюркин 27 октября заявил, что 
клуб столкнулся с проблемами организационного характера, которые не 
позволят команде достойно выступать в чемпионате КХЛ. По информации "Р-
Спорт", в московском клубе есть задержки по зарплате перед игроками. 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко 23 ноября заявил "Р-Спорт", что клуб "не 
останется без внимания партнеров, в организации не будет финансовых 
проблем". 
"Они закроются одними из первых. До конца года? До конца года это уже было 
бы неинтересно. Они закроются в самые-самые кратчайшие сроки", - сказал 
Сафронов по телефону, отвечая на вопрос, когда будут закрыты 
задолженности перед игроками.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884690444.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Обладатель Кубка Гагарина-2013 форвард Петружалек вернулся в ХК 
"Динамо" (Москва) (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 13:24) 
Чешский нападающий Якуб Петружалек подписал контракт с московским 
хоккейный клубом "Динамо", сообщается на официальном сайте команды КХЛ. 
Контракт между 30-летним игроком и "бело-голубыми" заключен до конца 
текущего сезона. Форвард будет выступать под номером 28. 
Петружалек уже выступал в "Динамо" в 2013 году, выиграв в том сезоне вместе 
с командой Кубок Гагарина. Начало нынешнего сезона чех провел в шведском 
клубе "Эребру", где отыграл 14 матчей и забросил 4 шайбы. 
Ранее он также выступал за екатеринбургский "Автомобилист", казанский "Ак 
Барс", хабаровский "Амур", клуб НХЛ "Каролина", финский "Лукко", ряд чешских 
команд и клубы низших североамериканских лиг. Всего в КХЛ форвард провел 
205 игр и набрал 141 очко (64 шайбы + 77 передач). 
В составе сборной Чехии Петружалек является бронзовым призером 
чемпионата мира-2012.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884666896.html 
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К заголовкам сообщений 
 
Джефф Плэтт: Сейчас я на пике своей карьеры (Sportbox.ru, Москва, 10 
декабря 2015 21:39) 
Динамо Мн - ЦСКА  
Нападающий ЦСКА Джефф Плэтт после победы над минским "Динамо" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ (3:1) в эксклюзивном интервью корреспонденту 
Sportbox.ru рассказал об атмосфере на "Минск-Арене" во время встречи, о 
стереотипах иностранцев о России и об изучении языка. 
 - Старт матча для нашей команды выдался просто идеальным! - начал Плэтт. - 
Только вышел на лед и сразу забросил шайбу, что может быть лучше! Разве, 
что повторить успех во втором периоде. 
 - Вы не забрасывали в одиннадцати матчах подряд. Прорвало?  
 - Конечно, и я доволен. В сезоне случаются разные моменты. Но самое 
сложное для профессионала - быть последовательным. Надеюсь, 
заброшенные в ворота "Динамо" шайбы вернут меня в нужное русло, и 
придадут положительные чувства в дальнейшем. 
 - Сложно было забрасывать вратарю противника Мильчакову ?  
 - Нет! Хотя мне не приходилось с ним играть довольно часто. Это было 
здорово! 
 - Что скажете об игре минского "Динамо" в нынешнем сезоне?  
 - Никак не могу прокомментировать: признаться вообще не слежу за турнирной 
таблицей и мне это не особо интересно. Честно, даже не видел ни одного матча 
с участием минчан. И уж тем более, не знаю об обстановке в клубе. 
 - Поддержка московских фанатов придала вам сил?  



 

 

 - Очень приятно, что болельщики постоянно с нами на выездах. И особенно 
приятно было слышать их голоса в такой атмосфере, когда 15 тысяч человек 
арены "действуют" против нас. 
 - В расположение национальной сборной Беларуси планируете прибыть?  
 - Да, объявлюсь в Минске уже на следующей неделе. Не терпится приступить к 
тренировкам со сборной. Национальная команда готовится к выступлению на 
турнире в швейцарской Арозе, хочу помочь хорошо сыграть. Накануне 
разговаривали с Дэйвом Льюисом. А на протяжении сезона мы были с ним на 
связи - иногда общались по электронной почте. Я здорово настроен на этот 
турнир. 
 - Джефф, что изменилось в вашей судьбе после ухода из "Динамо"?  
 - Ох! Мне представился отличный шанс играть в командах топ-уровня, я 
получил хороший опыт выступления за ярославский "Локомотив", с которым мы 
дважды выходили в плей-офф, и в первый год дошли до финала Западной 
конференции. Переход в ЦСКА - это шанс провести нынешний сезон на 
отличном уровне. Ребята были так близки к Кубку Гагарина в прошлом сезоне. 
Надеюсь, в этом у нас все удастся. 
 - Об уходе из минского "Динамо", выходит, не жалели ни секунды?  
 - Думаю, что опыт и любая возможность в жизни - это шаг к чему-то новому. Я 
ценю время, проведенное в Минске, где я вырос, как игрок. В "Локомотиве", как 
хоккеист, я вырос еще больше. Это своего рода, комбинация, двух шагов. 
Считаю, именно сейчас нахожусь на пике карьеры. В 30 лет ты уже не так 
молод, но я надеюсь продолжать показывать хороший хоккей. 
 - Жизнь в России сильно отличается от Беларуси?  
 - Вы имеете в виду быт в Москве или жизнь в России в целом? Ярославль - 
отличный небольшой город. Там люди страстно любят хоккей. Когда я 
перебрался в Москву...словом, все оказалось не так плохо, как каждый пытался 
мне преподнести! Конечно, у меня тоже были небольшие негативные 
впечатления, но их совсем немного. 
 - Русский язык осилили?  
 - Если уж быть предельно откровенным, нет. Когда в команде есть игроки, 
которые разговаривают с тобой по-английски, да еще и тренер, у которого 
иностранный на фантастическом уровне...можно обойтись и без русского. А по 
окончании сезона, ты отправляешься домой, и там о языке и речи не идет. И 
по-фински я тоже не говорю. Жена очень на меня за это злится. 
Вадим Буданов, Sportbox.ru  

http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI577535_Dzheff_Plett_S
ejchas_ja_na_pike_svojej_karjery 

К заголовкам сообщений 
 
Мэт Робинсон: "Могу вперед и не ходить" (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 10 декабря 2015 14:06) 
Автор: Олег Винокуров 
Хоккей - пусть и не самая малочисленная, но одна из самых малочисленных 
командных игр на свете (считая, разумеется, игроков, находящихся на 
площадке, а не в заявке). И предлагает он своим полевым героям лишь два 
амплуа: защитник да нападающий. В футболе есть хотя бы полузащитники, о 
регби и, тем более, американском футболе лучше вообще не вспоминать. Да 
что там регби, когда даже в волейболе есть масса амплуа: доигровщик, 
диагональный, либеро, связующий... 



 

 

Наш вид спорта в этом плане, возможно, выглядит беднее других, но и при 
такой ограниченности набора амплуа в нем есть немалое пространство для 
тактического маневра. Поэтому и возникают в хоккее форварды 
оборонительного плана и атакующие защитники - и то, и другое выглядит 
чистой воды оксюмороном, нелепостью какой-то, ан нет, без них никак не 
обойтись. 
Сегодняшний наш собеседник Мэт Робинсон как раз и является 
представителем такого нелогичного и противоречивого, казалось бы, амплуа. 
Поэтому первый вопрос атакующему защитнику московского "Динамо" 
напрашивался сам собой. 
- Мэт, как вообще человек может стать атакующим защитником? Означает ли 
это, что вы хотели играть в нападении, а все места впереди были заняты, и вам 
пришлось отойти назад, но вы все равно рвались в атаку?  
 - Нет-нет, - широкая улыбка на рыжем щетинистом лице показала, что 
собеседник оценил шутку, - мне с самого детства нравилось быть защитником. 
Я никогда не играл в нападении и даже не стремился. Но атакующая часть 
хоккея меня при этом привлекала. Мне кажется, защитники совсем иначе видят 
игру в атаке, чем нападающие. Форвард ведь всегда стремится вперед, это его 
главная задача, а мы должны читать игру по-другому, чтобы понять, когда 
следует подключаться к атаке, а когда нет. Поэтому у нас вообще другое 
восприятие игры. 
- А где в вашем случае баланс между атакой и обороной? Что здесь бонус - 
голы и передачи или оборонительные действия?  
 - Важно все, но лично для меня "плюс-минус" имеет не меньшее значение, чем 
очки. Думаю, если ты набрал 40 очков, но имеешь "-2", это плохо. Надо думать 
об обеих составляющих игры, потому что одна не компенсирует другую. 
Поэтому я всегда стремлюсь одинаково хорошо действовать и в атаке, и в 
обороне. 
Это ли не повод взглянуть на статистику Робинсона в нынешнем сезоне? Так 
взглянем же! 
28 очков (11+17) - второй показатель в лиге. Столько же у Кэма Баркера из 
"Слована", чуть больше (31) у Ника Бэйлена из минского "Динамо". Оба, кстати, 
провели меньше матчей, чем Мэт, так что по части результативности он явно 
сейчас не лучший среди защитников. 
И вот что еще объединяет Баркера и Бэйлена - показатель полезности. Он у 
них одинаково круглый - "0". А у Робинсона - "+19"! Во всей лиге только у 
Даниила Апалькова больше - "+20". А его партнер по "Локомотиву" Михаил 
Пашнин имеет, как и Робинсон, "+19".  
В общем, ни по очкам, ни по "плюс-минусу" Мэт на сегодняшний день не 
является лучшим. А по совокупности? 
Но если вы все-таки хотите найти показатель, по которому наш герой не имеет 
себе равных, посмотрите на количество блокированных бросков. Облегчим 
вашу задачу, предоставив цифры упомянутых выше защитников: Пашнин - 22, 
Баркер - 29, Бэйлен - 35. Теперь внимание: Робинсон - 74!  
Дальше можете сами прогуляться по списку и посмотреть, кто из игроков как 
часто встает на пути шайбы, благо на нашем сайте можно найти любую 
полезную цифирь. Ну, а мы тем временем продолжим разговор с Мэтом 
Робинсоном и вспомним о его карьере до КХЛ. 
- Складывается впечатление, что вы не были готовы прикладывать слишком уж 
большие усилия, чтобы пробиться в НХЛ или хотя бы в АХЛ. Окончив 
университет, отыграли один год в лиге Восточного побережья и перебрались в 
Европу.  



 

 

 - Конечно, будучи канадским мальчишкой, я всегда мечтал об НХЛ, но, честно 
говоря, у меня в колледже не было какой-то сумасшедшей карьеры или 
статистики, так что, когда я его окончил, у моего порога не стояла очередь 
желающих заполучить меня. Я подписал двусторонний контракт АХЛ / Лига 
Восточного побережья, и это был не лучший опыт в моей жизни. Я решил, что с 
меня хватит, так как знал: если вернусь, то, скорее всего, снова окажусь на 
Восточном побережье, а это совсем не то, чего мне хотелось. Но я слышал 
много интересного про игру в Европе и решил: "Почему нет?" И сейчас очень 
рад этому решению.  
- Европа лучше подходит вашему стилю?  
 - Да, мы ведь и в колледже играли на больших площадках, поэтому я к ним 
привык. Мне нравится такая игра: она быстрая, в ней много движения и не так 
много толкотни у бортов, как порой бывает в Северной Америке. 
- Наверное, вам здесь лучше и потому, что вы - не габаритный игрок?  
 - Возможно. В Северной Америке размерам придается большое значение, и 
многих хороших игроков, на мой взгляд, недооценивают, потому что они не 
слишком высокие и крупные. А здесь хорошая игра важнее, чем размер. 
- И вот вы поиграли в Европе, освоились, а потом оказались в КХЛ.  
 - Да, я год провел в Норвегии, два в Швеции и получил предложение от 
рижского "Динамо". К тому времени я уже много слышал о КХЛ, и попасть туда 
стало моей целью, так что я очень обрадовался приглашению из Риги. 
- Полагаю, в бытовом плане переход дался вам легко, ведь Латвия мало чем 
отличается от тех стран, где вы играли. Ну, а потом вы уже начали потихоньку 
открывать бескрайние просторы КХЛ.  
 - Вы правы, в Риге мне было комфортно - небольшой европейский город, к 
каким я уже привык. А первая поездка в Москву, конечно, была сумасшедшей. Я 
попал сюда в самом начале карьеры в КХЛ - матчи со "Спартаком" и ЦСКА 
были для нас одними из первых в сезоне. Да, вот это было нечто новое для 
меня! Я был очень рад, попав в такой огромный город и посмотрев, как живет 
Россия. 
- Ну, Россия - это, знаете ли, не только Москва.  
 - Да-да, конечно, знаю, я ведь с тех пор побывал в таких отдаленных местах! И 
поездка, например, в Хабаровск была ничуть не менее безумной, чем в Москву. 
Это, конечно, очень здорово: забираться так далеко, играть там, смотреть 
вокруг, видеть такие необычные города... 
- В Канаде-то вы играли за Университет Аляски, так что для вас Хабаровск был 
практически возвращением домой.  
 - Да уж, я много где поиграл, особенно в наиболее холодных местах обоих 
континентов. Не только на Аляске, но и в Северной Альберте, а там бывает так 
же холодно, как и в самых суровых местах России. 
- И вот теперь, закалившись в наших морозах, вы проводите лучший сезон в 
КХЛ. Прошлый-то был скомкан из-за травм.  
 - Ну да, не везло мне тогда, получил несколько повреждений, но в целом все 
равно это было неплохо. Сейчас у нас, в общем, тоже все в порядке, хотя не 
мешало бы получше выступать. Надеюсь, нам удастся собраться и догнать кое-
какие команды, потому что нынешнее положение неприемлемо. 
- Ну, не сказать, что "Динамо" сейчас так уж плохо выступает.  
 - Но по нашим стандартам, по динамовским стандартам, это недостаточно 
хорошо, мы обязаны быть лучше. 
- Значит, вы испытываете постоянное давление?  
 - Думаю, в этой лиге все испытывают постоянное давление. Победа - это все, 
это единственное, что имеет значение. 



 

 

- Приходится ли вам здесь, в КХЛ, менять как-то свой стиль, манеру игры, 
приспосабливаться к чему-то?  
 - Это зависит от соперников и от той роли, которую мне отводят тренеры. В 
некоторых случаях тренер может сказать мне: "Я хочу, чтобы сегодня ты играл 
против первого звена" - значит, я должен сфокусироваться на обороне. Когда 
против тебя такие парни, как Мозякин, Радулов и некоторые другие, надо быть 
начеку, держать оборону и не увлекаться мыслями о том, как послать шайбу в 
сетку. 
- То есть если тренер скажет: "Сегодня вперед вообще не ходишь", - для вас 
это не проблема?  
 - Не проблема, могу вперед и не ходить. Игра против таких парней - это 
серьезный вызов, это интересно, это мне тоже нравится. В любом случае, я 
всегда ради внести посильный вклад и на другом конце площадки - мало ли, 
вдруг большинство или еще что-нибудь. Но если нет - значит, нет. Значит, я 
играю против лучших хоккеистов лиги и должен держать оборону. 
- Нынешний сезон многие называют самым непредсказуемым в истории КХЛ.  
 - Это уж точно, все друг друга обыгрывают, легких матчей вообще нет, а 
раньше тут такое нечасто наблюдалось. Как правило, большие клубы 
выигрывали большинство матчей, а редкие их проигрыши воспринимались как 
сенсации. Но сейчас все по-другому, и это весело. Хорошо когда нет проходных 
игр, когда ты должен каждый день работать, выкладываться по максимуму и 
быть профессионалом. 
- И каковы же ваши ближайшие планы и ожидания?  
 - В ближайших планах попасть в плей-офф и пройти как можно дальше. Хочу 
выиграть Кубок Гагарина - нормальный план? Думаю, у нас в раздевалке есть 
все кусочки, из которых складывается победа, мы только должны правильно эти 
кусочки собрать. Впереди еще треть чемпионата, мы должны найти свою игру и 
начать выступать по-настоящему здорово. Вы ведь знаете: когда начинается 
плей-офф, выигрывает тот, кто в тонусе. 
- Никаких личных целей, значит, не ставите? Голы, очки...  
 - Нет, игра в цифры не для меня. Мне важно быть в порядке, показывать свой 
лучший хоккей и ежедневно вносить посильный вклад в общее дело. А не так 
чтобы набрать в одном матче три очка и потом взять паузу на неделю. Я 
должен быть на уровне каждый божий день - вот моя цель. Сколько при этом у 
меня окажется очков, не важно. Победа - вот что важно.  
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Снять "бронзу". Как Билялетдинов отказывается от своего консерватизма 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 декабря 2015 16:08) 
Зинэтула Билялетдинов известен всем своей консервативностью, тренер "Ак 
Барса" настолько не любит перемены, что даже стиль его костюма не менялся 
уже восемь лет. Однако в этом сезоне наставник казанской команды 
показывает, что все же может меняться. Спортивная редакция " БИЗНЕС Online 
" рассказывает, как Билялетдинов изменяет себе.  
НАСТОЯЩИЙ ПОЛКОВНИК  



 

 

Идти на перемены человеку с динамовским прошлым вряд ли приятно, а 
офицерские погоны и пенсионный 60-летний возраст могут вообще из любого 
прогрессивного специалиста сделать категоричного консерватора, ворчащего 
из-за любого нововведения. Билялетдинов же изначально был не самым 
переменчивым человеком. Теперь это усугубляется, что особенно заметно в 
моменты его работы с публикой. Педантичный тренер сознанием остался в 
советской системе, когда к команде не допускались журналисты, а полные 
трибуны не были принципиальной задачей. Ему определенно сложно мириться 
с новой действительностью, когда его работу может критиковать не только 
высшее начальство. Но он все же пытается соглашаться с новыми порядками. 
Открывающийся для болельщиков "Ак Барс" - это и заслуга Билялетдинова 
тоже. Правда, слишком уж многое зависит от результатов команды и близости 
плей-офф. "Любите команду не только в моменты побед, но и поражений", - 
говорят обычно болельщикам, но вот сам казанский клуб тут же закрывается, 
как только что-то идет не так. Это ярко показывают ролики клубного телеканала 
"Ак Барс Info", которые после проигранных матчей становятся не интересной 
хроникой из раздевалки с комментариями, а просто нарезкой опасных 
моментов. А ведь именно после поражений к команде бывают вопросы. Легко 
говорить, когда все хорошо. 
БЕЗ СПЕЦБРИГАД  
Это все то, что не касается самого хоккея. Но и на площадке Билялетдинов 
последователен - его стиль не менялся долгие годы, что стало проблемой на 
мировом уровне, он не адаптивен и не предназначен для изменения хода игры. 
Но со временем стало видно, что и сам главный тренер это понимает, из-за 
чего и идет на всевозможные ухищрения, подбивая игру команды под 
возможности состава. Так, например, "Ак Барс" уже второй сезон не имеет 
спецбригад - в неравных составах играют все. Сейчас к середине сезона 
сложились какие-то сочетания для большинства. Оскар Меллер, например, не 
выходит вместе с Джастином Азеведо и Михаилом Варнаковым. Его место на 
синей линии занимает праворукий Альберт Яруллин, причем на левом фланге. 
Шведа же отправляют во вторую бригаду, чтобы как-то уравнять шансы 
меняющихся пятерок. Но в начале сезона, да и сейчас, свое время на 
реализацию лишнего получает каждый хоккеист, а в меньшинстве вообще нет 
специалистов. И это в клубе, который был известен убийцей чужого 
большинства Алексеем Терещенко и великолепным процентом реализации 
чужих удалений благодаря Илье Никулину на синей линии и Алексею Морозову 
справа. Сейчас "Ак Барс" занимает 12-е место в лиге по игре в большинстве и 
25-е - в меньшинстве, и это даже хуже, чем было в прошлом сезоне. Но и тогда 
Билялетдинов удивил - прямо перед финальной серией начал отрабатывать 
совершенно новый для команды розыгрыш лишнего, который был точной 
копией схемы СКА. С кого теперь будет брать пример "Ак Барс" пока 
неизвестно. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ МАЛЫХИНА  
Особенно сложным решением для наставника казанцев в этом сезоне было 
включение в состав Федора Малыхина. Известно, что Билялетдинов пытался 
избавиться от центрфорварда, которого считал медленным и односторонним. 
Это неоднократно подтверждал генеральный менеджер "Салавата Юлаева" 
Леонид Вайсфельд, однако руководство "Ак Барса" наложило вето на любые 
сделки с дорогостоящим форвардом. Аргументация в стиле "Сам просил - сам 
используй" помогла, и Малыхин стал играть. Понятно, что от безысходности - 
центров у Казани мало, ставить кого-то нужно. Но Билялетдинов стал давать 
форварду игровое время и ставить его с удобными партнерами. Конечно, 



 

 

можно говорить и о тренерском гении, который собрал лучшую тройку команды 
в этом сезоне, но это лишь метод проб и ошибок, причем не совсем 
добровольный. В итоге Малыхин надежды оправдал, он понимал свое 
положение и много работал, возможно, доказав что-то Билялетдинову, который 
пошел на шаг, от которого почему-то отказывался весь прошлый сезон. 
ТОКРАНОВ ПОВТОРЯЕТ ПУТЬ МЕДВЕДЕВА  
С центфорвардами в этом сезоне особая история - на этой позиции недавно 
выходил защитник Василий Токранов, который в нынешнем сезоне постепенно 
превращается в нападающего. Решение вынужденное. Билялетдинов быстро 
заводится, когда его просят объяснить причину такого поступка, но еще в том 
сезоне было сложно представить, что "Ак Барс" скорее выпустит игрока 
обороны, чем подпишет кого-нибудь с громким именем. Последний раз похожая 
ситуация была в казанском клубе при Владимире Крикунове - на выездной матч 
с московским "Динамо" в центре четвертого звена вышел Евгений Медведев. 
Случилось это тоже в ноябре, в самом начале выездной серии. Разница в том, 
что нынешний игрок "Филадельфии" начинал профессиональную карьеру 
именно как центрфорвард, в отличие от Токранова, для которого все 
эксперименты вряд ли приятны. При этом консервативность Билялетдинова 
проявляется и здесь - ему проще поставить защитника, с которым проработал 
больше пяти лет, чем вызвать молодого игрока из "Барса", ведь с ним придется 
работать. А ведь когда-то говорили, что системе игры первой команды будут 
обучать еще в МХЛ. 
КАЗАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЯ  
Изменился подход Билялетдинова к управлению командой. Так капитаном в 
прошлом сезоне стал Александр Свитов. "Раньше мы сами назначали капитана, 
теперь его выбирает команда. Хочется попробовать", - говорил тогда главный 
тренер о новой системе. Наверняка сказался опыт в сборной России, там по-
другому никак. Теперь элементы самоуправления есть и в "Ак Барсе". В этом 
сезоне такие эксперименты закончились тем, что капитаном команды на время 
отсутствия Свитова стал Артем Лукоянов. Неизвестно, какие отношения между 
тренером и игроком, но известно, что альтернативных капитанов назначает 
тренерский штаб. Возможно, существует дополнительная процедура перед тем, 
как букву "А" перешьют на "С", выборы или тренерский совет. Так или иначе, 
Лукоянов-капитан - это тоже непростое решение для такого тренера, как 
Билялетдинов. 
ВЕРА В ТКАЧЁВА  
1  
 Сейчас капитаном снова является Свитов, но выходит в четвертом звене, 
кошмарит соперника в чужой зоне и время от времени выдает шикарные 
передачи на партнеров. Важен этот момент потому, что долгое время именно 
он был центром для Лукоянова, отбирая место в более перспективном втором 
звене у Владимира Ткачева. Билялетдинов по ходу сезона давал понять всем, 
что в любом случае вернет туда Свитова, стоит тому лишь восстановиться от 
очередного повреждения. Так было несколько раз, и вряд ли даже сам Ткачев 
верил, что сможет сохранить позицию после возвращения капитана, как бы он 
не играл. Но главный тренер удивил, приняв самое логичное решение из всех - 
он оставил молодого нападающего, а опытнейшего Свитова не постеснялся 
убрать на последние роли. Конечно, капитан из четвертого звена - это не очень 
здорово для имиджа команды, но куда важнее результат тройки Ткачева. Уже 
через месяц постоянной практики с Лукояновым и Андреем Чибисовым 22-
летний нападающий делает свой первый хет-трик в КХЛ и переписывает 
историческое достижение "Ак Барса". Красивая история, оставляющая лишь 



 

 

один вопрос - почему нельзя было пойти на эту перестановку раньше? 
"БРОНЗА" БИЛЯЛЕТДИНОВА Надо сказать, что консерватизм - это черта не 
только Билялетдинова, но и всего "Ак Барса". Клуб медлителен, плохо 
реагирует на события, изменения рынка и правила игры. Менеджмент долго 
ведет переговоры, главный тренер долго решается ставить игрока в состав, 
высшее руководство не хочет менять форму и эмблему. Таков стиль 
управления, который в команде наверняка называют выверенной политикой без 
резких движений. Но если клубу это еще можно простить, то тренер, 
работающий в динамичной игре, вряд ли может позволить себе "бронзоветь". 
Молодежь, которой в хоккее все больше, с трудом находит общий язык с такими 
специалистами. Билялетдинов уже никак не помолодеет, все должны понимать, 
что это пожилой человек со всеми вытекающими последствиями: упрямство, 
склочность, нужно делать на это скидку. Но умение реагировать, чувствовать 
тренды и оставаться на одной волне с окружающими людьми - это то, что 
отличает высококлассных специалистов, задающих тон современному спорту, 
от дорабатывающих свое мастодонтов. Марсель Магизов / БИЗНЕС Online  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportbo/869471.html 

К заголовкам сообщений 
 
Битвы подо льдом: зачем хоккейному "Ак Барсу" серый кардинал? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 декабря 2015 18:28) 
В хоккейном "Ак Барсе" на фоне нестабильных результатов сезона разгорается 
внутренняя борьба за лакомый кусок - трансферную политику. После того, как 
от этой темы отстранили Зинэтулу Билялетдинова и его зятя, бразды перешли 
в руки генерального директора клуба Шамила Хуснутдинова и, как выяснил " 
БИЗНЕС Online ", его тайного помощника - Рашида Хабибуллина, который 
ведет со всеми переговоры, но в клубе никем не числится. Словом, клубок 
интриг - как в "Рубине" последних лет, свой "Громов" уже есть.  
ТРАНСФЕРНЫЙ ПЕРЕВОРОТ В "АК БАРСЕ"  
Нынешний сезон "Ак Барс" проводит ни шатко, ни валко. Количество побед 
едва превышает количество поражений, а среди команд, которые набрали на 
данный момент в турнирной таблице регулярного чемпионата КХЛ больше 
очков, чем казанцы, не только "олигархи" из ЦСКА и "Салавата Юлаева", но и 
нижегородское "Торпедо" с ХК "Сочи", благо они играют в Западной 
конференции. 
Понятно, что специфика хоккейного сезона такова, что "барсы" могут позволить 
себе "валять ваньку" на протяжении многих месяцев. Ведь главное - попасть в 
плей-офф, а там будет совсем другая игра. В восьмерку лучших на Востоке 
лиги Казань попасть обязана, ну а дальше фаны рассчитывают на тренерский 
гений Зинэтулы Билялетдинова. В прошлом сезоне, напомним, улыбка фортуны 
в виде легкой сетки плей-офф довела команду Билла до финала, где "Ак Барс" 
одной левой был бит питерским СКА. Кажется, немного удачи, и все 
повторится. 
Между тем, в хоккейных делах Казани все стабильно и скучно только на первый 
взгляд. Если посмотреть более внимательно, то в клубе, выигрывавшем 
первый в истории Кубок Гагарина, происходят серьезные процессы, которые, 
пусть пока и отдаленно, но уже начинают напоминать ситуацию, которая 
сложилась в футбольном "Рубине" два года назад и закончилась громкой 
отставкой Курбана Бердыева с последовавшим кризисом управления. 
Как удалось выяснить "БИЗНЕС Online", с недавних пор функции фактически 
одного из руководителей "Ак Барса" выполняет специалист, формально не 



 

 

занимающий в клубе никакой должности. Речь идет о Рашиде Хабибуллине, 
известном прежде всего по работе генеральным менеджером пражского "Льва", 
который при нем добрался до финала Кубка Гагарина. Сейчас он по сути дела 
спортивный директор "Ак Барса" и, в частности, ведет в клубе основную 
селекционную работу. Сами хоккеисты, которые приехали в столицу Татарстана 
этим летом, в кулуарных беседах признают, что переговоры со стороны "Ак 
Барса" с ними вел лично Хабибуллин, и именно экс-генменеджер "Льва" 
выходит на клубы с предложениями от казанцев. К примеру, чешские 
спортивные журналисты рассказывают, что словацкого защитника "Ак Барса" 
Марека Дялогу, который до того играл в чешской экстралиге, в КХЛ привез 
именно Хабибуллин, игрок должен был еще год назад перейти в тот самый 
"Лев". 
 Рашид Хабибуллин  
Появление "серого кардинала" трансферов в лице Хабибуллина окончательно 
фиксирует тот факт, что от участия в комплектовании команды и переговорах с 
игроками отстранен главный тренер команды Билялетдинов. Напомним, именно 
это решение в "Рубине" послужило прологом к отставке Бердыева, которого 
фактически обвинили в злоупотреблениях. Нечто схожее сейчас в "Ак Барсе". 
На уровне руководства клуба было принято решение, что именитый наставник, 
за последнее время наделавший слишком много ошибок в селекции - 
случайных или нет, теперь должен сосредоточиться только на тренерской 
работе. При этом зять Билла - хоккейный агент Станислав Романов, 
помогавший ранее тестю в поиске игроков для "Ак Барса", должен принимать в 
жизни коллектива самое минимальное участие. 
ХАБИБУЛЛИН - ЭТО "ХОККЕЙНЫЙ ГРОМОВ"?  
В итоге трансферы прибрал к рукам директор клуба Шамил Хуснутдинов, 
который публично продолжает рассыпаться по отношению к главному тренеру в 
комплиментах: "У Билялетдинова полный кредит доверия. Вектор хоккея по 
команде у нас сориентирован на главного тренера. И я считаю, что это 
абсолютно правильно. Он должен работать с теми людьми, с которыми ему 
комфортно. Кредит доверия Билялетдинову в республике дан на самом 
высоком уровне. Это подтверждение того, что руководство не сомневается в 
его профессионализме", - заявил он в конце октября в интервью "Чемпионату". 
 Шамил Хуснутдинов  
В качестве помощника и противовеса Биллу в трансферных делах Хуснутдинов 
и подыскал себе профессионала на рынке в лице Хабибуллина. Тот пусть и 
недолго, но уже работал в казанском клубе: десять лет назад он возглавлял 
спортивный отдел "Ак Барса". Однако имя себе сделал в хабаровском "Амуре", 
в котором работал с 1995 по 2005 год и фактически создавал эту команду. 
После не слишком успешного опыта взаимоотношений с "барсами", 
Хабибуллин три года работал с московском "Динамо" и недолго помогал с 
селекцией питерскому СКА. С 2012 года менеджер занимался развитием 
проекта пражского "Льва", в который инвестировали в основном компании с 
российским капиталом. После блестящего сезона и выхода в финал Кубка 
Гагарина-2014, команда вот уже два года отсутствует в КХЛ из-за проблем с 
финансами. 
Связи и опыт менеджера оценили в Казани, что само по себе можно только 
приветствовать. Однако верный признак того, что ситуация нездоровая - 
атмосфера тайны, которой заинтересованные лица в клубе окружили работу 
экс-генменеджера "Льва" на "Ак Барс". На прямой вопрос о том, работает ли 
Хабибуллин в Казани, Билялетдинов достаточно агрессивно просит адресовать 
вопрос Хуснутдинову, тот в свою очередь от комментариев уклоняется. Такой 



 

 

перевод стрелок лишь подтверждает, что в отношениях директора и главного 
тренера не все гладко. 
В итоге разговаривать с прессой согласился только... сам Хабибуллин. 
Авторитет в хоккейном мире позволяет специалисту чувствовать себя 
независимым от региональной конъектуры. 
- Я не являюсь штатным сотрудником клуба, у меня там нет никакой 
официальной должности, - ответил он на вопрос журналиста "БИЗНЕС Online". - 
Но вместе с тем у нас с руководством клуба есть определенные 
договоренности о совместном сотрудничестве на договорной основе. Суть этой 
договоренности связана с селекционной работой для основной команды и, по 
возможности, поиск игроков на перспективу для команд из клубной системы. 
Также наш собеседник подтвердил, что приглашение в это межсезонье Дялоги 
и финского вратаря Юсси Рюнняса происходило при его непосредственном 
участии. "Марека я много видел в играх за "Спарту". У парня, как мне кажется, 
есть неплохие данные для того, что бы играть на высоком уровне. Но вместе с 
тем, чтобы играть на этом высоком уровне, ему еще надо много и кропотливо 
трудиться. В начале чемпионата ему было очень тяжело, и он не всегда 
проходил в состав, но затем ежедневная работа тренерского штаба начала 
давать свои результаты", - сказал нашей газете Хабибуллин. Сам он отнюдь не 
против получить официальный статус в клубе. "Вы знаете, я был бы не против, 
но это зависит не от меня", - сообщил Хабибуллин "БИЗНЕС Online". 
Тут вновь напрашиваются параллели с "Рубином: вполне уважаемый менеджер 
превращается фактически в хоккейный аналог Андрея Громова, экс-
генерального директора казанского футбольного клуба. Напомним, он был 
уволен зимой 2013/14 года вместе с главным тренером Бердыевым, но в 
реальности сохранил многие рычаги управления и после отставки еще полтора 
года отвечал за селекцию в стане "рубиновых". Все это закончилось тем, что в 
клубе поменялись и президент, и главный тренер, а, после одного успешного 
сезона с Ринатом Билялетдиновым на тренерском мостике, "Рубин" оказался на 
дне турнирной таблицы - внутренние интриги уничтожили тонкий микроклимат. 
КАРТ-БЛАНШ ИСЧЕРПАН?  
С чем же связана такая скрытность в стане "Ак Барса"? Люди, знакомые с 
ситуацией внутри клуба, рассказывают, что в верхах "барсов" нет единства, а 
натянутые отношения Билялетдинова с Хуснутдиновым пока еще не 
перерастают в полноценный конфликт, но все идет к этому. Давние 
разногласия усугубились в последние полгода. Летняя селекция "барсов", как 
уже было сказано выше, прошла лишь при частичном участии главного 
тренера. Специалист называл позиции, на которые ему нужны игроки, а их 
поиском занимались другие люди. 
Возможно, такая схема наиболее оптимальна - так построена работа во многих 
успешных командах. Однако в лучших клубах страны есть полноценный 
селекционный отдел, о создании которого в "Ак Барсе" говорят последние 
несколько лет, но воз и ныне там - по крайней мере, на официальном уровне. 
В любом случае, есть ощущение, что того максимального карт-бланша, который 
был дан Билялетдинову президентом республики Рустамом Миннихановым 
весной 2014 года по возвращении в Казань из национальной сборной, все 
меньше и меньше. Напомним, что специалист вернулся тогда на должность 
генерального менеджера "Ак Барса" и получил большие ресурсы на 
перестройку команду. Только на выплату неустоек по расторгнутым контрактам 
летом 2014-го ушло более 100 млн. рублей, а права на одного хоккеиста 
"Автомобилиста" Федора Малыхина - 115 млн. рублей. Трансферами активно 



 

 

занимался сам Билялетдинов вместе с зятем Романовым, финансовыми 
вопросами рулил директор Хуснутдинов. 
Одной из самых удачных сделок "Ак Барса" тогда стала покупка прав на 
канадца Джастина Азеведо и чеха Иржи Секача у того же "Льва". Контрагентом 
в переговорах с казанской командой был как раз Хабибуллин, на тот момент 
еще генеральный менеджер чехов. Сумма сделки осталась в секрете. Отметим, 
что Секач в Казань приезжать отказался и уехал в НХЛ, "барсам" лишь 
остались права на игрока, если вдруг тот решит вернуться в КХЛ. Но блестящая 
игра Азеведо, ставшего безоговорочным лидером команды в прошлом сезоне, 
заставила забыть о некоторых странностях трансфера. 
А вот сделка по Малыхину, бенефециаром которой был агент Романов, 
дискредитировала Билялетдинова как успешного селекционера, - игрок провел 
крайне посредственный сезон. Причем, по некоторым данным, лоббистом этого 
дорого стоившего репутации Билла трансфера, в первую очередь был... 
Хуснутдинов. Если история правдива, это тоже, по-видимому, не добавляет в 
отношения главного тренера и генерального директора теплоты. 
Что же до обвинений в семейственности и кумовстве, то Билл и К не являются 
чем-то из ряда вон выходящими - в этом смысле менеджемент клуба тоже не 
образец безупречности, что буквально бросается в глаза представителям СМИ. 
Так, руководитель пресс-службы - старший брат генрального директора клуба 
Наиль Хуснутдинов. Его сын Айдар Хуснутдинов отвечает в клубе за 
социальные сети и работу официального сайта (он же автор гимна команды). 
Еще один из клубных руководителей - Айрат Абузяров, сын опального экс-
главы Буинского района Рафаэля Абузярова. Известно, что господа 
Хуснутдиновы родом из Буинска и с земляками были знакомы еще до работы в 
"Ак Барсе". Подвиги "буинского братства" на информационном фронте - тема 
для отдельной развернутой статьи, так что как-нибудь в другой раз 
 Старший брат Шамила Хуснутдинова Наиль отвечает в клубе за работу с 
прессой  
 БИЛЛА ОТСТРАНИЛИ, ВОПРОСЫ ОСТАЛИСЬ  
"Серые" схемы управления, пусть и достаточно эффектные в тактике, еще не 
приносили стратегическую пользу ни одной команде, но в "Ак Барсе" 
вынуждены их использовать, возможно, опасаясь скандалов или не желая 
тревожить покой президента клуба Шафагата Тахаутдинова.  
Так или иначе, приглашение Хабибуллина позволило "барсам" минимизировать 
странности в селекции, которые, правда, остаются и по сей день. К примеру, 
никто не удосужился внятно объяснить, для чего клуб пригласил на шестую 
легионерскую позицию (всего разрешено на лед выходить пяти легионерам в 
одном матче) канадца Райана Уилсона, заменившего другого легионера, 
стабильного белоруса Владимира Денисова. Непонятно и то, почему вместо 
казанской молодежи в клуб приходит некто Андрей Чибисов из "Югры" - 
форвард, который, сыграв за "Ак Барс" уже 20 матчей, пока не отличился ни 
разу. А когда в команде случилась нехватка нападающих из-за целого ряда 
травм, в атаку отрядили защитника Василия Токранова, а не взяли кого-то из 
фарм-клуба. Вопросов к клубу накопилось множество, но на них никто не 
отвечает. 
Возможно, что со временем Хабибуллин и станет тем, кто будет доводить до 
публики логику управленческих решений в одном из самых богатых 
коллективов в КХЛ. А пока же, по разговорам лиц, близких к "Ак Барсу", у 
Билялетдинова, который после провала на Олимпиаде кругом видит 
недоброжелателей, уже есть веское оправдание в случае раннего вылета его 
подопечных из плей-офф текущего сезона: не я эту команду собирал! 



 

 

Айрат Шамилов / БИЗНЕС Online  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/sportbo/869544.html 
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Вслед за Ночной хоккейной лигой будет создана и футбольная - Якушев 
(Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 14:33) 
Автор: Артем Калинин 
Вслед за Ночной хоккейной лигой (НХЛ) будет создана и Ночная футбольная 
лига (НФЛ), заявил президент НХЛ Александр Якушев. НХЛ - любительская 
хоккейная лига, созданная в 2011 году по инициативе президента РФ 
Владимира Путина. 
"Скоро будет создана Ночная футбольная лига, - сказал Якушев. - Так она 
будет называться, а играть будут в мини-футбол. Я даже боюсь представить, 
сколько команд будет по всей России. (Министр обороны Сергей) Шойгу и 
(министр иностранных дел Сергей) Лавров дали добро на это дело. В конце мая 
уже планируется сыграть гала-фестиваль в Сочи". 
В четверг на стадионе "Открытие Арена" в Москве проходит пресс-
конференция, посвященная началу стратегического партнерства футбольного, 
хоккейного и мини-футбольного клубов "Спартак", а также спортивного 
общества "Спартак".  

http://rsport.ru/football/20151210/884677739.html 
Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 10 декабря 2015 
• Lenta.Ru, Москва, 10 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 10 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Клуб НХЛ "Монреаль" и нападающий Семин договорились о расторжении 
контракта (Р-Спорт, Москва, 10 декабря 2015 21:01) 
Российский хоккеист Александр Семин и "Монреаль Канадиенс" расторгли 
контракт по соглашению сторон, сообщается на официальном сайте НХЛ. 
"Монреаль" в понедельник выставил Семина на драфт отказов, но за 24 часа ни 
один клуб НХЛ не проявил заинтересованности в услугах 31-летнего хоккеиста. 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин в четверг 
сообщил агентству "Р-Спорт", что клуб договорился о подписании контракта с 
Семиным, который будет рассчитан до конца сезона КХЛ. 
"Монреаль" в июле подписал однолетний контракт с Семиным, по условиям 
которого форвард должен был заработать 1,1 миллиона долларов. В составе 
"Канадиенс" россиянин провел 15 матчей, в которых забросил одну шайбу и 
трижды ассистировал партнерам. Всего в НХЛ на счету Семина 650 игр и 517 
очков (239+278) в регулярных чемпионатах, а также 51 встреча и 34 балла 
(15+19) за результативность в плей-офф.  

http://rsport.ru/hockey/20151210/884733662.html 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
 
 

Сборная России по хоккею 
 

Вратарь сборной России по хоккею пропустит три недели из-за травмы 
(Lenta.Ru, Москва, 10 декабря 2015 15:26) 
Российский вратарь клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Коламбус Блю 
Джекетс" Сергей Бобровский пропустит около трех недель из-за травмы. Об 
этом сообщает The Columbus Dispatc. 
Голкипер получил повреждение в матче регулярного чемпионата против "Лос-
Анджелес Кингс" и был заменен на 55-й минуте встречи. Без россиянина 
"Коламбус" пропустил шайбу в овертайме и потерпел поражение со счетом 2:3. 
Дополнительной информации о характере травмы вратаря не сообщается. 
21 января этого года Бобровский получил повреждение паха, из-за которого 
вынужден был пропустить Матч всех звезд НХЛ, состоявшийся 25 января в 
Коламбусе (США, штат Огайо). 
В текущем розыгрыше чемпионата 27-летний россиянин провел за клуб 29 
матчей, в которых пропустил 27 шайб. "Коламбус" после 29 туров с 24 очками 
находится на последнем, 16-м месте в Восточной конференции. 
В составе сборной России вратарь завоевал золотую медаль чемпионата мира-
2014 в Белоруссии и серебряную награду первенства-2015 в Чехии.  

http://lenta.ru/news/2015/12/10/goalkeeper/ 

К заголовкам сообщений 
 
В расширенном списке сборной России - пять хоккеистов ЦСКА! 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 декабря 2015 17:18) 
Тренерский штаб сборной России во главе с Олегом Знарком накануне 
обнародовал расширенный список кандидатов в национальную команду, 
которые будут готовиться к Кубку Первого канала. 
В список вошли 29 хоккеистов - 3 вратаря, 10 защитников и 16 нападающих, 
которые представляют восемь команд Континентальной хоккейной лиги. В их 
числе пять представителей ЦСКА - вратарь Илья Сорокин, защитники Денис 
Денисов и Никита Зайцев, нападающие Сергей Андронов и Александр Радулов. 
Кроме ЦСКА в сборной представлены питерский СКА (9 человек), ярославский 
"Локомотив" (5), магнитогорский "Металлург" (4), московское "Динамо" (2), 
уфимский "Салават Юлаев" (2), нижегородское "Торпедо" (1) и омский 
"Авангард" (1). 
Сборная России начнет свое выступление на Кубке Первого канала 17 декабря 
матчем с командой Швеции. После однодневного перерыва россияне также 
сыграют со сборными Финляндии (19 декабря) и Чехии (20 декабря).  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/869513.html 

К заголовкам сообщений 
 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

25 из 29 кандидатов на поездку на МЧМ в составе сборной России прошли 
через МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 декабря 2015 15:14) 



 

 

Тренерский штаб молодежной сборной России по хоккею во главе с Валерием 
Брагиным определился с расширенным списком игроков, которые будут 
готовиться к чемпионату мира - 2016. Турнир пройдет с 25 декабря по 6 января 
в Финляндии. На базе УТЦ "Новогорск" в учебно-тренировочном сборе примут 
участие 29 хоккеистов (3 вратаря, 10 защитников и 16 нападающих). 25 из них 
являются выпускниками либо действующими игроками Молодежной хоккейной 
лиги. 
Илья Самсонов, представляющий магнитогорский "Металлург", на протяжении 
двух сезонов защищал цвета "Стальных Лисов" (на его счету 22 матча, 14 из 
которых стали победными), был признан лучшим вратарем юниорского 
чемпионата мира. Валерий Брагин отметил, что основная конкуренция за место 
в воротах национальной команды развернется между Самсоновым и 
Александром Георгиевым из финского ТПС. Третий голкипер, представитель 
столичной "Звезды" Максим Третьяк, сыграл за "Красную Армию" 82 матча в 
МХЛ. 
Рекордсменом по выступлениям в МХЛ среди защитников являются Никита 
Жульдиков и Егор Рыков. Оборонец "Трактора" Жульдиков провел за "Белых 
Медведей" 105 матчей, в которых забросил одну шайбу. Рыков сыграл за СКА-
1946 на одну игру больше и девять раз поражал ворота соперника. 
Примечательно, что у обоих хоккеистов одинаковое количество результативных 
передач за время игры в МХЛ - по 30. 
Егор Воронков из "Витязя" провел за "Русских Витязей" 87 матчей, в которых 
набрал 18 (2+16) очков. Дамир Шарипзянов, сейчас выступающий за команду 
"Оуэн Саунд Эттек" из хоккейной лиги Онтарио, провел сезон в составе 
"Реактора" (54 матча, семь результативных передач). 
Среди нападающих больше всех матчей в МХЛ сыграл представитель "Звезды" 
Андрей Кузьменко - 154 встречи за "Красную Армию", 45 голов, 60 ассистов. 
Совсем немного отстает другой "армеец", но уже питерский - Архип Неколенко 
(149 матчей, 34 гола, 43 результативные передачи). А вот самым 
результативным в расширенном списке сборной является Артур Лаута из 
"Омских Ястребов". За 101 матч в МХЛ он настрелял 48 голов и 38 раз 
ассистировал партнерам. Впечатляющий послужной список у "сборников" из 
"Локомотива". Егор Коршков - 91 матч, 32 гола, 38 передач, Александр 
Красковский - 122 игры, 31+50. У форварда СКА Александра Дергачева 121 
матч за серебряного призера минувшего сезона - СКА-1946. В составе 
"армейцев" форвард забросил 35 шайб и сделал 46 результативных передач.  

http://www.championat.com/hockey/news-2324303-25-iz-29-kandidatov-na-poezdku-
na-mchm-v-sostave-sbornoj-rossii-proshli-cherez-mkhl.html 

К заголовкам сообщений 


